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Лучше руководить 
местной промышленностью

f

Решения X X I  съезда К П С С  обя
зывают партийные и советские ор
ганы, работников местной промыш
ленности шире использовать мест
ные источники сырья, совершенст
вовать технику и технологию про
изводства, улучшать ассортимент 
и качество выпускаемых товаров.

( За последнее время райкомы 
I К П С С , исполкомы районных сове- 
L тов несколько улучшили руководст- 
I  во предприятиями местной про

мышленности. Повысилась техни
ческая оснащенность предприятий. 
Высоких показателей в работе до
стигли коллективы Томского хлебо
завода, Богашевской фабрики гну
той мебели имени Чкалова, Аси- 

^ невского и Кожевниковского рай- 
промкомбинатов. Рабочие, инже- 

Л  нерно-технические работники и 
ly J служащие Томской текстильной 

фабрики начали борьбу за почетное 
звание коллектива коммунистиче
ского труда.

Однако возможности дальнейше
го развития местной промышлен
ности, увеличения производства и 
улучшения качества выпускаемых 
товаров используются недостаточ
но. Богатые запасы местного сырья 
разрабатываются слабо. Заготовка 
и вывозка леса в леспромхозах 
местного подчинения не растут. 
Промышленность продовольствен- 

' Ы иых товаров, по сравнению с прош- 
^  лым годом, сократила выпуск про- 
I  дукцни. В местной промышленно- 
I сти низок процент использования 

механизмов, ряд процессов произ
водства по-прежнему выполняется 
вручную, новое оборудование вво
дится в действие медленно.

Предприятия местной промыш
ленности области не выполнили 
полугодовой план июля. Особенно 
плохо работают промышленные и 
пищевые комбинаты в Чаинском, 
Зырянском и Парабельском райо
нах. Отстающие предприятия рабо
тают неритмично, не выполняют 
программу по ассортименту, пере
расходуют материалы, выпускают 
товары низкого качества.

Все эти недостатки являются 
следствием низкого уровня руко
водства предприятиями местной 
промышленности со стороны обла
стного управления местной про
мышленности и ряда исполкомов 
районных Советов депутатов тру
дящихся, которые руководят пред
приятиями поверхностно, мало за
ботятся об укреплении промкомби
натов и пищекомбииатов кадрами.

Большие ошибки в руководстве 
предприятиями местной промыш
ленности, например, допускал в 
этом году Тегульдетский райис
полком. Невнимательно относятся 
к работе местной промышленно
сти руководители Парабельского 
райисполкома.

В условиях, когда производст
венные процессы все больше меха
низируются, а перед местной про
мышленностью ставятся все более 
сложные задачи, руководителем 
предприятия должен быть человек

технически грамотный, разбираю
щийся в вопросах экономических, 
инициативный. Однако по старой 
плохой традиции некоторые испол
комы районных Советов посылают 
на руководящую работу на пред
приятия местной промышленности 
людей, провалившихся на прежнем 
месте работы, не имеющих доста
точной подготовки. Долгое время 
директором Колпашевского горпн- 
щекомбината работал Макаров, 
пьяница и морально неустойчивый 
человек. Под его руководством 
комбинат с трудом справлялся с 
переработкой даже незначительной 
части того сырья, которое есть в 
Колпашево.

В начале 1960 года Тегульдет
ский райисполком выдвинул на 
должность директора промкомбина
та Чистякова, человека, технически 
неграмотного, безынициативного, 
не имеющего опыта работы с 
людьми. Комбинат не выполнял 
производственный план. Даже про
стейшие вопросы производственной 
деятельности решались с большим 
трудом. Вскоре сам райисполком 
вынужден был поставить вопрос об 
освобождении Чистякова от рабо
ты.

На протяжении ряда л̂ ет дирек
тором Парабельского райпромком- 
бината работал Воронин, который 
встал на путь очковтирательства, 
допускал приписки к фактически 
выпущенной продукции, системати
чески перерасходовал фонд зара
ботной платы.

Этих фактов могло не быть, ес
ли бы управление местной про
мышленностью, все райкомы и 
райисполкомы, постоянно дей
ствующие комиссии советов по 
промышленности с должным вни
манием относились к подбору и 
воспитанию руководящих кадров 
предприятий.

Июльский Пленум Ц К  К П С С  
обязал партийные, советские и хо
зяйственные органы тщательно 
разобраться с состоянием дел на 
предприятиях, не выполняющих 
планов по производительности тру
да, снижению себестоимости и на
коплениям, вскрыть причины их 
отставания, разработать и осуще
ствить мероприятия, обеспечиваю
щие выполнение плана всеми пред
приятиями.

Райкомы К П С С , райисполко
мы обязаны улучшить руковод
ство местной промышленностью, 
обеспечить улучшение финансово
хозяйственной деятельности пред
приятий местной промышленности, 
повышение их технического уров
ня, освоение новых видов изделий, 
пользующихся спросом у населе
ния, повышение качества продук
ции и снижение ее себестоимости. 
Особое внимание должно быть уде
лено подбору руководящих кадров. 
Управление местной промышленно
сти облисполкома должно быть 
теснее связано с райисполкомами, 
лучше решать перспективные воп
росы работы предприятий, кон
кретнее руководить ими.

Владимир Логун за день 
обмолотил валки с 22 гектаров

Дертите равнение на передовиков уборки
и хлебосдачи!

Успех
Владимира

Логуна
К О Ж Е В Н И К О В О . (По те

лефону). Хлеборобы колхоза 
имени X X I съезда К П С С  хлеб 
убирают полным ходом.

Образцы работы с первых 
дней показывают механизато
ры Иван Майский, Владимир 
Логун, Степан Соколов. 17 ав
густа тов. Логун подобрал и об
молотил валки с площади 22 
гектаров. На гектар меньше его 
сделал тов. Майский. Соколов 
за этот день убрал 17 гектаров.

☆ ☆ ☆

Гвардейцы уборки урошая

i .

J T a ч:али косить 
л ш & и ш щ у

П А Р Б И Г . (По телефону). Пер
выми к уборке яровых хлебов 
приступили хлеборобы колхоза 
«Победа». Здесь скошено 18 гек
таров ячменя.

Машинист жатки Николай Ко- 
мяков начал косовицу яровой 
пшеницы. Ее скошено 20 гекта
ров.

Т е з ы п ъ х  ж - л е б о с д а ч и  
р а с т у т

За день 17 августа хлеборобы 
Кожевниковского района продали 
и вывезли государству 3.224 цент
нера хлеба.

Резко усилил темпы хлебозаго
товок колхоз имени X X I съезда 
К П С С . За день колхозники доста
вили на хлебоприемный пункт 
1.458 центнеров и по выполнению 
плана хлебозаготовок почти дог

нали своих соседей— колхозников 
колхоза имени Сталина.

В сорювновании колхозов обла
сти за досрочное выполнение пла
на продажи хлеба государству эти 
колхозы занимают два первых ме
ста. Колхоз имени Сталина вывез 
государству 3.759 центнеров, кол
хоз имени X X I съезда К П С С  —  
3.221 центнер зерна нового уро
жая.

Имя комбайнера колхоза имени Ленина коммуниста 
И . А . Мисника, мастера своего дола, ’'.звегтчо '1Члско за преде
лами Пышкино-Троицкого района. Вот уже 15 лет трудится 
он комбайнером, и каждый год добивается замечательных ре
зультатов.

Осенью второго года семн.лсткп топ. Мисник трудится так
же самоотверженно. Его дневная выработка нередко превышает 
150— 170 процентов, в отдельные дни он скашивает по 20— 22 
гектара ржи.

На снимке: И. Мисник.

Соревнование районов на уборке урожая

У К А ЗПрезидиума Верховного Совета РСФСР
О расширении городской черты , изменении адм ин истрати вно- 

территориального деления города Москвы и передаче  
в административно-хозяйственное подчинение М осковскому  

городскому Совету депутатов  трудящ и хся  территории  
лесопаркового защ и тн ого  пояса1. Включить в городскую черту го- ' рода Москвы города: Бабушкин, Кунцево, Люблино, Перово и Тушино, а также рабочие, дачные поселки и сельские населенные пункты Московской области, на.ходящиеся на территории, ограниченной Московской . кольцевой автомобильной дорогой.9 2. Образовать в городе Москвевместо существующих 2 0  районов следующие 17 районов: Бауманский, Дзержинский, Ждановский, Калининский, Киевский, Кировский, Краснопресненский, Куйбышевский, Ленинградский, Ленинский, Мосоорецвий, Октябрьский, Пролетарский, Свердловский, Сталинский, Тимирязевский и Фрунзенский.Временно сохранить городские поселковые и сельские Советы депутатов трудящихся городов, поселков и других населенных пунктов, включенных в городскую черту города Москвы, подчинив их соответствующим

Председатель Президиума 

Секретарь ПрезидиумаМосква, 18 августа 1960 года.

районным Советам депутатов трудящихся города Москвы.3. Передать в административно-хозяйственное подчинение Московскому городскому Совету депутатов трудящихся территорию лесопаркового защитного пояса общей площадью примерло 180 тысяч гектаров со всеми расположенными на этой территории городахш, поселками и сельскими населенными пунктами.Образовать на территории лесопар- ковогй защитного пояса города Москвы следующие районы: Балащихин- ский. Красногорский, Люберецкий, Мытищинский и Ульяновский, подчинив районные Советы депутатов трудящихся этих районов Московскому городскому Совету депутатов трудящихся.4. Утвердить границу меясду лесопарковым защитным поясом города Москвы и Московской областью согласно приложению.
Верховного Совета РСФСР 

Н. ОРГАНОВ. 
Верховного Совета РСФСР

С. ОРЛОВ.

КОЖЕВНИНОВСКИЙ — ШЕГАРСКИЙКожевниковцы значительно лучше своих соседей, да и других районов, ведут вывозку проданного государству хлеба. В государственные закрома от колхозов Кожевниковского района поступило около ■ 1 0.0 00  центнеров зерна нового урожая, а шегарские колхозы продали государству лишь около тысячи' центнеров зерна.В районах уборка урожая ведется ниже имеющихся возможностей. В Шегарском районе на 18 августа скошено 3.127 гектаров, что составляет 7,8 процента к плану. В Ко- жевниковском районе скошено 3.400 гектаров — 6 ,1  процента к плану.В Кожевниковском районе из 112 жаток различных марок в работу включено меньше половины. 15 августа, например, 31 жаткой было скошено только 549 гектаров, а 16 августа 51 жаткой—540 гектаров. В отдельных колхозах Кожевниковского района игнорируют раздельную уборку. Председатели сельхозартелей имени Ленина т. Лучинин, <<■01161100»—т. Гурьев только в последние дни включили часть жаток в работу. К 15 августа в колхозе имени Ленина было скошено лишь 64 гектара ржи из 407 по плану.Резко снизили темпы косовицы хлеборобы Шегарского района. Если 15 августа в районе работало 44 жатки и было скошено 290 гектаров, то 16 августа работало всего 24 жатки, которыми скошено 170 гектаров хлебов.

Сбветские врачи прибыли в КонгоЛЕОПОЛЬДВИЛЬ, 17 августа. (ТАСС). Вчера в Леопольдвиль п̂рибыла группа советских врачей и ■ Медсестер в составе двадцати человек, в том числе терапевты, .хирурги, педиатры и врачи других специ-| альностей.В беседе с корреспондентом ТАСС руководитель группы доктор меди

цинских наук В. П. Шишкин сказал: ;«Мы привезли с собой необходимые медикаменты и инструментарий. Все медицинские работники прибыли с большим желанием работать и сделать все от них зависящее для оказания медицинской помощи конголезскому народу».

В  п о с л е д н и й  
ч а с

Взрыв в английском 
атомном центре

Л О Н Д О Н , 18 августа. (Т АСС). 
17 августа взрывом было сильно 
разрушено здание в атомном науч
но-исследовательском центре в Ол- 
дермастоне. Как заявил представи
тель управления по вопросам атом
ной энергии, взрыв причинил боль-, 
шой ущерб. Человеческих жертв не 
было.

Взрыв в атомном научно-иссле
довательском центре в Олдермасто- 
не (Беркшир) произошел, как ука
зывают сегодняшние английские 
газеты, во время укладки трини
тротолуола в спусковое устройство 
для водородной бомбы.

Ученые потрясены этим взры
вом, пишет газета «Ньюс кро- 
никл», который повредил обраба
тывающую установку стоимостью в 
3 тысячи фунтов стерлингов. 
Взрыв произошел, когда 2 фунта 
тринитротолуола обрабатывались 
для экспериментальных ракетных 
боеголовок.

Вчерашний взрыв, указывает га
зета,— это второй за последние 18 
месяцев взрыв тринитротолуола в 
особо секретном научно-исследова
тельском центре в Беркшире, в ко
тором ведутся работы над усовер
шенствованием водородной бомбы. 
Во время последнего взрыва, про
исшедшего в феврале 1959 года, 
было убито 2 человека и 1 ранен.

Газета приводит заявление пред
ставителя английского управления 
по атомной энергии: «Мы не мо
жем установить причину взрыва. 
Обработке подвергалось нормаль
ное количество тринитротолуола, 
однако, это коварное вещество —  
оно взрывается внезапно, когда вы 
меньше всего ожидаете этого».

ЗЫРЯНСКИЙ —  АСИНОВСКИЙ —  
ПЫ Ш КИНО-ТРОЙЦКИЙЛучшие показатели по уборке урожая у хлеборобов Зырянского района. Они скосили более 4.300 гектаров, что составляет 12,3 процента ко всей уборочной площади. Здесь скошено более половины ржи.Очень низки темпы уборочных работ в Асиновском (скошено 1.865 гектаров ржи) и Пышкино-Троицком (ркошено 1.704 гектара) районах. Больше половины жаток не используется. В Асиновском районе 16 августа работало только 27, в Пышкино-Троицком — 22 жатки. Средняя их производительность за сутки — по 7 гектаров-Все три района, по сути дела, еще не начали продажу хлеба государству.По уборке льна впереди льноводы Пышкино-Троицкого района. Здесь вытереблено 450 гектаров льна —■ почти 38 процентов к плану. В Зырянском районе вытереблено 356 гектаров льна — 22  процента к плану. Очень плохо организована эта работа в Асиновском районе —здесь план теребления льна выполнен только на 8 процентов. Происходит это потому, что большинство льнотеребилок не используется, а теребление льна вручную организовано неудовлетворительно.Вспашка зяби и сев озимых лучше ведутся в Пышкино-Троицком районе. Здесь вспахано более 400 гектаров зяби, посеяно почти 630 гектаров озимых. В Асиновском районе зяби вспахано только 177 гектаров, в Зырянском — 335, озимых посеяно соответственно 571 и 431.Всем колхозам южной группы надо резко усилить темпы косовицы, быстрее развертывать хлебосдачу.

Автомашины с зерном простаивают
Это тормозит хлебосдачу, тов. ВолковКОЖЕВНИКОВО. (По телефону). Вконце июля на заседании исполкома районного Совета обсуждался вопрос о готовности .хлебоприемных пунктов Кожевниковского района к приемке зерна нового урожая. Управляющий вороновским хлебоприемным пунктом В. А. Волков заверил, что пункт к приемке нового зерна готов. Но, когда началась вывозка зерна го.сударству, оказалось, что тов. Волков обманул райисполком.Вороиовский хлебоприемный пункт к приему зерна и сейчас не готов....Над воротами красуется плакат: «Добро пожаловать!». И здесь же у ворот лежит груда щебня и камней. Несколько рабочих копают яму для установки вторых весов.Но начали устанавливать весы только 16 августа, спустя неделю после того, как колхозы приступили к вывозке хлеба государству.Из четырех автоматических подъемников автомашин действует только один. Поэтому большинство машин разгружают вручную сами шоферы. Вместо нескольких минут на разгрузку автомашины уходят часы. Шофер второго автохозяйства города Томска А. А. Гаврилов с горечью говорит:'— За каждый рейс мы больше часа тратим здесь на ручную разгрузку зерна.— Можно было бы делать за день 7 — 8 рейсов, . а мы делаем только четыре. Мешает задержка на хлебо- приемном пункте, — поддерживает тов. Гаврилова водитель автомашины А. С. Бурачков., — Иной раз в очереди стоит по 16 — 20 автомашин, — говорит шофер колхоза имени XXI съезда КПСС Н. Шеховцев. — А ведь сейчас мы еще только набираем темпы вывозки зерна государству. Что же будет, когда начнется уборка яровых, когда и хлебосдача пойдет полным ходом? Я до двух часов дня вполне бы мог сделать четыре рейса, а сделал только два.

В разговор вмешивается заведующий складом Б. А. Чагин, который сообщает тов. Волкову, что единственный действующий подъемник встал, так как зерно забило самотечную трубу.Плохо и с сушкой зерна. Еще зимой ца хлебоприемный пункт поступила сушилка СЗС-8  производительностью 16 тонн зерна в час, а опробовали ее только 16 августа.— Раньше она была некомплектной, и мы опробовать ее не могли, — говорит тов. Волков.Допустим, что это так. Но ведь для установки вентиляционной трубы, транспортных тележек в складах и, наконец, для заделки дыр в крыше складов, уборки .хлама во дворе никаких деталей не требовалось. Почему же к этим работам здесь приступили только теперь?...Против ворот хлебоприемного пункта установлена доска показателей. На ней должны указываться итоги соревнования колхозов по продаже хлеба государству. Но никаких записей на ней не ведется.Не лучше подготовились к уборке хлеба работники Вороновского сельпо. Рядом с хлебоприемным пунктом имеется ларек. Но ни в два, ни в четыре, ни в пять часов дня он не открывается. Горячее питание для водителей автомашин и грузчиков здесь не организовано. По воскресеньям ларек не работает.Потоком идут автомашины на хлебоприемный пункт. Тысячи тружеников колхозных полей с полной отдачей сил трудятся сейчас над тем, чтобы досрочно выполнить свою первую заповедь: быстрее вывезти проданный хлеб государству. Неполадки в работе вороновского хлебоприемного пункта тормозят выполнение принятого кожевниковцами обязательства по продаже хлеба государству.
Б'. ПЕТРУШ ИН.

(Наш соб. корр.).

НА ПОЛЯХ БАКЧАРСКОГО РАЙОНА
20 гектаров 

с^ато за полдня' Механизаторам Бакчарского района хорошо известно имя машиниста безлафетной жатки колхоза «Заря» А. Сантылова. В прошлом году он прославился в районе, как лучший мастер раздельной уборки. За 12 рабочих дней молодой коммунист уложил в валки 284 гектара хлебов.В нынешнюю жатву передовой механизатор решил добиться еще более высоких результатов. Готовясь к раздельной уборке, он хорошо отремонтировал жатку, приспособил ее к косовице высокостебельных и полеглых хлебов. На совещании комбайнеров и машинистов жаток тов. Сантылов взял обязательство обеспечить ежедневную выработку на жатку не менее 30 гектаров и скосить за 12—15 рабочих дней 400 гектаров хлебов.На днях механизатор приступил к выполнению своего обязательства. В полдень 15 августа он вывел в поле свою жатку и после тщательной проверки и смазки основных узлов приступил к косовице ячменя. С двух часов дня и до позднего вечера жат

ка тов. Сантылова работала без единой остановки. За полдня работы было скошено 20 гектаров ячменя.18 августа А. Сантылов первым в районе начал косовицу овса на свал.С тов. Сантыловым соревнуется известный механизатор соседнего колхоза имени Жданова Н. П. Величко. Он также приступил к косовице ячменя, и за два с половиной дня работы уложил в валки 25 гектаров хлебов.
Закончили 

теребление лЬнаЛьноводы района вырастили богатый урожай льна. Первыми к его уборке приступили механизаторы колхоза «Родина» П. Никитин и Н. Колёгов. Хорошо подготовий льнотеребилку к уборке густостебельного и полеглого льна, они ежедневно выте- ребливали по 6 — 8 гектаров.17 августа передовые механизаторы закончили уборку льна.В этот же день закончили теребление льна механизаторы колхоза «Се

верное сияние» Н. Вольхия и Н. Иволгин.
Пашут зябЬМеханизаторы колхоза «Северное сияние» славятся в райо!не высо<кой культурой земледелия. С осени они закладывают основу высокого урожая в будущем году. Сразу же после уборки многолетних трав колхозники приступили к взмету зяби. За несколько дней в колхозе вспахано под урожай будущего года более 50 гектаров зяби.Одновременно со взметом зяби здесь ведут перепашку паров. На этой работе используются тракторы, которые днем буксируют силосоуборочные комбайны.Высокой производительности на взмете зяби и перепашке паров добились трактористы П. Красноперов, Н. Юшков, И. Кондаков, Г. Ефимов и другие. Они ежедневно вспахивают по 7— 8 гектаров, выполняя сменные задания на 120—130 процентов.

А. КАРАТАЕВ.

Торжественное 
заседание 
в Москве, 

посвященное 
Дню Воздушного 

Флота С6БР17 августа в Центральном театре Советской Армии состоялось торжественное заседание Министерства обороны СССР совместно с представителями партийных, советских и общественных организаций, посвященное Дню Воздушного Флота СССР.В президиуме занимают места маршалы Советского Союза А. А. Гречко, М. В. Захаров, Главный маршал авиации К. А. Вершинин, Маршал Советского Союза С. М. Буденный, маршалы родов войск, авиационные конструкторы, генералы, адмиралы, офицеры Советской Армии и Военно- Морского Флота, работники авиационной промышленности, гражданского воздушного флота.Торжественное заседание открыл вступительным словом главнокомандующий военно-воздушными силами Советской Армии Главный маршал авиации К. А. Вершинин.Участники заседания с большим воодушевлением избрали почетный президиум в составе Центрального Комитета КПСС.На заседании с приветствиями выступили: от Московской городской партийной организации и трудящихся столицы — секретарь МП( КПСС В. И. Степанов, от рабочих, инженерно-технических работников и служащих авиационной промышленности — первый заместитель председателя Государственного комитета (Совета Министров СССР по авиационной технике С. М. Лещенко, от колхозников Московской области — бригадир колхоза «Огородный гигант» В. А. Жигаева, от ЦК ВЛКСМ— секретарь ЦК ВЛКСМ В. М. Мироненко.Торжественные заседания, посвященные Дню Воздушного Флота СССР, состоялись также в Ленинграде, Баку, Риге, Таллине, Минске, Вильнюсе, Уфе и других городах страны. (ТАСС).
Калининская 

область досрочно 
выполнила план 

продажи хлеба 
государствуТруженики сельского хозяйства Калининской области, претворяя в лшзнь решения XXI съезда КПСС и декабрьского (1959 г.) Пленума ЦК КПСС, в текущем году значительно расширили посевные площади за счет использования паров, больще внесли под урожай текущего года местных органических удобрений и на этой основе обеспечили повышение урожайности и валовых сборов зерна и других сельскохозяйственных культур. Колхозами и совхозами области досрочно, 15 августа, выполнен план продажи хлеба государству. Продано зерна на 600 тыс. пудов больше, чем на эту дату в прошлом году. Продажа хлеба государству продолжается.Ко.чхозы и совхозы полностью обеспечивают себя семенами. Повсеместно развернулся сев озимых культур.В области выращен хороший урожай льна-долгунца, заканчивается его уборка. Широко развертывается соревнование за досрочное выполнение плана продажи государству льно- продукц'ии высокого качества.(ТАСС).
На полях 

страны
Х л е б а  скошены на 50,5  

м иллиона гектаров. 
Н ачин ает ся жатва 

на Вост океКолхозы и совхозы страны на 15 августа сжали и скосили зерновые и бобовые культуры на 50 миллионах 548 тысячах гектаров. В Европейской части страны косовица раннцх зерновых в большинстве районов закончена, сейчас здесь развертывается уборка проса, гречихи. На юге закладывается силос из кукурузы.Наступает страда в целинных районах страны — в северных областях Казахстана, Сибири. Поздняя весна, дождливое, прохладное лето задержали здёсь созревание хлебов на 7—10 дней. В то же время обилие влага помогло труженикам полей выраститк богатый урожай.Сейчас все силы хлеборобов восточных житниц направлены на то, чтобы быстро и без потерь собрать его. Все возможности для этого есть. Сибирь, Казахстан, Урал получили к началу жатвы десятки тысяч новых комбайнов, лсаток и других машин. На уборку урожая в эти районы с юга и промышленных центров страны выехало много комбайнеров, трактористов. шоферов. Только в Казахстан прибыло из разных мест Союза более. 150 тысяч человек.
(ТАСС).
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Судебный процесс по уголовному делу 
американского летчика-шпиона Френсиса Г. Паузрса

в  Москве, в Колонном зале Дома Скнозов, утром 17 августа начался открытый суде5ный процесс по рассмотрению уголовного дела гражданина Соединенных П1татов Америки летчика-шпиона Френсиса Гарри Паузрса, преданного суду по статье 2-й Закона Союза ССР «Об уголовной ответственности за государственные преступления».Дело рассматривает военная коллегия Ве?ховного суда СССР под председательством председателя военной коллегии генерал-лейтенанта юстиции Б. В. Борисоглебского. Народные заседатели: генерал-майор артиллерии Д. 3. Воробьев и генерал- майор авиации А. И. Захаров, секретарь суда —  майор административной службы М. В. Афанасьев.Государственный обвинитель — Генеральный прокурор Союза ^ССР, действительный государственный советник юстиции Р. А. Руденко. Защитник Пауэрса —  член Московской городской коллегии адвокатов М. И. Гринев.В зале —  многочисленные представители советской обществеиности, рабочие столичных предприятий, служащие, деятели науки и культуры, общественные деятели и юристы различных стран мира, члены дипломатического корпуса, группа туристов из Соединенных Штатов Америки, участники проходившего в Москве Международного конгресса востоковедов, советские и иностранные журналисты.В зале суда присутствуют родственники Пауэрса —  его отец Оливер Пауэрс, мать, жена и их адвокаты.В зале судебного заседания выставлены вещественные доказательства, изобличающие Пауэрса в шпионаже.В 10 часов утра председательствующий —  генерал-лейтенант юстиции В. В. Борисеглебский объявляет судебное заседание военной коллегии Верховного суда СССР открытым.В зал вводят американского летчика-шпиона Пауэрса.Председательствующий объявляет, что судебный процесс будет вестись в соответствии с уголовно-процессуальным кодексом РСФСР на русском языке с переводом на английский. Д.тя присутствующих в зале ход процесса одновременно переводится на английский, французский, немецкий и испанский языки.Отвечая на вопросы председательствующего, подсудимый Френсис Г. Пауэрс сообщает, что родился в 1929 году в США, по профессии пилот. Пауэрс заявил, что ему был вручен текст обвинительного заключения на английском языке в среду на минувшей неделе и что постановление о предании его суду ему было объявлено.На заседание явились свидетели: шоферы В. П. Сурин и Л. А . Чужа- кии, рабочий А. Ф. Черемисин и инвалид Отечественной войны П. Е. Асабин, которые наблюдали момент поражения самолета «У -2» ракетой в районе Свердловска и задержали шпиона, и эксперты —  видные специалисты.Председательствующий разъясняет подсудимому Пауэрсу права, предоставленные ему законом в судебном заседании.На вопрос, понимает ли Пауэрс права, предоставленные ему законом в суде, подсудимый отвечает утвердительно.Секретарь суда, майор административной службы М. В. Афанасьев оглашает обвинительное заключение по уголовному делу, текст которого был опубликован в печати 10 августа 1960 года. В обвинительном заключении говорится, что первого мая 1960 года американский военный самолет нарушил государственную границу СССР и направился в глубь советской территории.В соответст1вии с приказом Советского правительства самолет был сбит на высоте 20 тысяч метров в районе Свердловска, на расстоянии более двух тысяч километров от места пересечения границы Советского Союза. Пилот самолета выбросился на парашюте и был задержан. При первом же допросе было установлено, что он. является гражданином Соединенных 1Птатов Америки Френсисом Гарри Пауэрсом.Осмотром сохранившихся остатков саМ'Рлета и находившегося на нем специального оборудования установлено, что это был американский самолет типа «Локхид У -2 » , предназна^ чавшийся для полетов на большой высоте, приспособленный для разведывательной службы.Предварительным следствием, произведенным по настоящему делу Комитетом государственной безопасности при Совете Министров СССР, установлено, что шпионский полет этого самолета был организован с ведома правительства СШ А специальным американским разведывательным подразделением, базирующимся в Турции и зашифрованным условным названием « 1 0 — 10». Сбитый самолет «Локетд У -2» принадлежит военно-воздушным силам СШ А.В обвинительном заключении отмечается, что в период пребывания Эйзенхауэра на посту президерт CIIIAi начиная с января 1953 года,

Советским Союзом был заявлен правительству США ряд протестов по поводу вторжения американских самолетов в пределы СССР. В ответ правительство США ограничивалось формальными отписками.Неоднократные случаи вторжения американских самолетов в пределы Советского Союза, подчеркивается в обвинительном заключении, представляют вопиющее нарушение общепризнанного принципа международного права, устанавливающего полный и исключительный суверенитет каждого государства над воздушным пространством, находящимся над территорией этого государства. Этот принцип суверенитета является священным и незыблемым в международных отношениях. Вторжения американских самолетов являются грубым нарушением суверенитета СССР и актом агрессии.Безрассудные действия правительства СШ А, гО'ВОрится далее в обвинительном заключении, привели к срыву совещания в верхах в Париже и осложнили международную обстанов- ку.В осуществление своей агрессивной политики правительство США вовлекло ряд государств, граничащих с Советским Союзом, которые предоставили свои территории для американских военных баз и являются, таким образом, пособниками агрессивных действий против СССР.В обвинительном заключении приводятся слова Пауэрса о том, что он признает себя виновным по существу предъявленного обвинения.Виновность Пауэрса в предъявленном обвинении подтверждается вещественными и письменными доказательствами, заключениям^!' экспертов и показаниями свидетелей.Преступление, совершенное обвиняемым Френсисом Гарри Пауэрсом, предусмотрено статьей 2-й Закона Союза ССР «Об уголовной ответственности за государственные преступления».После зачтения обвинительного заключения председатель суда генерал- лейтенант юстиции В. В. Борисоглебский обращается к подсудимому:—  Подсудимый Пауэрс, понятно ли вам предъявленное обвинение?Пауэрс: Да.Председательствующий: Признаете ли вы себя виновным в этом?Пауэре: Да, признаю себя виновным.Суд определяет начать исследование дела с допроса подсудимого, затем допросить свидетелей и заслушать заключения экспертов.После короткого перерыва заседание суда возобновилось, начался допрос подсудимого.Гейеральный прокурор СССР Р. А. Руденко задает вопросы подсудимому относительно подготовки и проведения Пауэрсом шпионского полета над территорией СССР.Отвечая на вопросы Генерального прокурора, подсудимый Пауэре дает следующие показания. Задание совершить полет над территорией Советского Союза он получил утром 1 мая в городе Пешаваре (Пакистан) от командира подразделения полковника Шелтона.Отвечая далее на вопросы прокурора, подсудимый Пауэрс показывает, что самолет « У -2 » , на котором он летел, специальный высотный самолет, подготовленный и сконструированный для полетов на очень больших высотах.Подсудимый попытался уклониться от прямого ответа на вопрос— является ли «У -2» разведывательным военным самолетом. Однако после дополнительных вопросов был вынужден подтвердить, что самолет находился в подразделении «1 0 — 10».Руденко: Это вое-нное подразделение?Пауэрс: Да, подразделение возглавляется военными, но оно включает и много штатских лиц.Пауэрс признает, что самолет, на котором он летел, не имел опознавательных знаков.Прокурор переходит к вопросам, касающимся полета американского шпионского самолета над территорией СССР. Подсудимый Пауэрс сообщает, что он не помнит сейчас точные данные о полете, но помнит, что летел на прямую от аэродрома Пешавар в направлении к советской границе, которую пересек спустя 30 минут после вылета. Максимальная высота полета составляла 68.000 футов (свыше 20 километров).Руденко: Что вам говорил полковник Шелтон по поводу безопасности полетов на такой высоте?

[ Пауэрс: Я  должен был приземлить- [ ся в Вуде (Норвегия).Во время допроса устанавливается также, что Пауэрс имел запасный маршрут полета на случай аварии. Были также намечены маршруты до ближайших аэродромов, указывающие кратчайший путь к ним. Подсудимый заявляет —  ему было указано, что в случае аварии любой аэродром за пределами Советского Союза был бы, конечно, лучше, чем какой- либо аэродром на территории СССР. В случае аварии он мог бы сесть на аэродром в Швеции или в Финляндии. Ему было сказано, что в Вуде его встретит представитель подразделения.Руденко: С помощью каких средств вы должны были установить связь с базой в Буде при посадке?Пауэрс: Я бы вызвал их по радио, дал бы свой позывной сигнал: «Пап- пи 6— 8» и попросил бы инструкцию о посадке.В ходе допроса выясняется, что Пауэрс почти точно следовал по намеченному маршруту.Руденко: Как вы себя чувствовали во время полета?Пауэрс: Физически я себя хорошо чувствовал, но я нервничал, боялся.Руденко: Чего боялись?Пауэрс; Сама мысль о том, что я над Советским Союзом. Это не то, что я бы хотел делать каждый день.Государственный обвинитель затем задает ряд вопросов, касающихся характера использования летчиком специальной разведывательной аэрофотоаппаратуры. Пауэрс пытался сделать вид, что о ее назначении он не имеет никакого представления. Однако в результате дополнительных вопросов прокурора он был вынужден признаться в истинно шпионском назначении аппаратуры и признал разведывательную цель полета над Советским Союзом.Руденко: Вы заявили здесь и на следствии также, что выключали и переключали в определенных пунктах рычаги?Пауэрс: Я  делал то, что мне было указано на карте.Руденко: Не зная о специальной аппаратуре?Пауэрс: Я  никогда не видел этой специальной аппаратуры.Руденко: Вы с таким же успехом могли бы нажать рычаг и сбросить атомную бомбу?Пауэрс: Это могло бы быть сделано. Но это нс тот тип самолета, там нет приспособления для подвески бомб.Эти слова, произнесенные Пауэрсом е удивительным хладнокровием, вызвали негодование в зале.В ходе допроса подтверждается, что хозяева, направившие Пауэрса в шпионский полет, обеспечили своего наемника всем необходимым снаряжением на случай аварии и всеми необходимыми инструкциями.■ Летчику-шпиону вменялось не только уничтожить самолет в случае вынужденной посадки на территории СССР, но и самому воспользоваться смертоносным ядом, заботливо приготовленным все тем же пресловутым мистером Шелтоном, личность которого в ходе процесса вырисовывается все более отчетливо, как одного из ревностных исполнителей воли Пентагона.Допрос становится все острее ,и острее. Государственный обвинитель Р. А . Руденко ставит точные _̂ ясные вопросы, помогая суду во всей .полноте установить виновность Пауэрса и тех, кто стоит за его спиной, кто лицемерно гО'Вор'ит о мире, а на деле объявил шпионаж государственной политикой..Отвечая на вопрос прокурора, Пауэрс рассказывает суду обстоятельства, при которых он заключил контракт с центральным разведывательным управлением. Когда он служил в военно-воздушных силах, ему какие- то люди предложили хорошо оплачиваемую работу. Пауэрсу было сказано, что следует пройти соответствующую подготовку и что он будет разлучен с семьей и должен находиться за океаном приблизительно 18 месяцев. Подсудимый заявил, что ему понравилась идея летной работы с большим

; жалованием. Он высказал согласие разлучиться с семьей и уехать из дому. Ему объяснили, что от него ■ потребуется.Руденко: Это когда было?Пауэрс: В 1956 году.Позднее Пауэрсу сказали, что он будет получать 2500 долларов в месяц и что его основная цель —  совершать полеты вдоль границ Советского С-оюза с тем, чтобы собирать любые радио или радарную информации. Было сказано также, что могут быть и другие задания.Пауэрс показал далее, что военной базой в Адане, где дислоцировалось подразделение «1 0 — 10», командовал американец. Базу посещали генерал Уайт и командующий военно-воздушными силами США в Европе генерал Эверс, конгрессмены и даже кардинал Спеллман.Военное командование приняло специальные меры, чтобы скрыть подлинный род «занятий» подразделения, в котором служил Пауэрс. В частности, обвиняемый имел два удостоверения. Одно от министерства обороны СШ А, другое —  от имени национального управления аэронавтики и исследования космического пространства (НАСА). Пауэрс признает, что эти удостоверения давали ему npaiBo летать на военных .самолетах и одновременно прикрывать разведывательную деятельность подразделения.На этом утреннее заседание заканчивается.На вечернем заседании 17 августа государственный обвинитель продол- зкал допрос американского шпиона.Перед собравшимися в зале все ярче вырисовывается подлинная картина  ̂подготовки и проведения шпионского полета американского военного самолета. Она свидетельствует о том, что американские правящие круги прилагают все Усилия к обострению международной напряженности, что шпионские полеты американских самолетов над советской территорией являются рассчитанной политикой правительства СШ А, попирающего нормы международного права, высокие принципы Устава ООН, под которым стоит подпись и Соединенных Штатов Америки.Пауэрс признает, что до своего злонамеренного вторжения в воздушное пространство СССР, он действительно совершил несколько полетов вдоль южных границ Советского Союза, имея на борту самолета специальное оборудование. При этом тех, кто посылал Пауэрса, больше всего интересовал район Черного моря и, как заявил Пауэрс, запуск ракет.Подсудимый заявил, что он и во время этих полетов «включал и выключал определенные рычаги» в самолете.Руденко: Так же, как вы включали и выключали их во время полета первого мая?Пауэрс: Именно так же.Государственный обвинитель спрашивает, совершали ли другие пилоты подразделения «1 0 — 10» подобные полеты?Пауэрс: Да, я сказал, что нагрузка между пилотами распределялась довольно равномерно.Ответы Пауэрса со всей очевидностью раскрывают неприглядную роль правительств Турции, Пакистана, Ирана, Норвегии и ФРГ, угодливо предоставивших территории своих стран для осуществления агрессивных планов СШ А. Пауэрс перечисляет аэродромы, на которых ему приходилось призе.мляться на разведывательном самолете, и аэродромы, которые были названы в качестве запасных.Государственный обвинитель пока больше вопросов не задает.Обвиняемому ставит ряд вопросов его адвокат. Они касаются биографии Пауэрса, состава его семьи, имущественного положения и т. д. Затем адвокат переходит к работе Пауэрса в центральном разведывательном управлении.Адвокат Гринев: Почему вы, по вашим словам, жалеете теперь о продлении контракта?Пауэрс: Потому что положение, в котором я сейчас нахожусь^  ̂ нц очень хорошее. Я слышал, что мой полет, к

сожалению, содействовал срыву совещания в верхах. В результате произошло усиление международной напряженности. Я  искренне сожалею, что был причастен к этому.Знаменательное признание! Раскаивающийся американский шпион срывает маску с империалистов США, показывая их перед всеми, как противников мира и дружбы народов, как авантюристов, преступно попирающих нормы международного права. И не случайно советские люди, мировое общественное мнение расце- ни.та эти про-вокационные действия агрессоров, как прямую угрозу всеобщему миру.Адвокат далее расспрашивает Пауэрса о том, как к нему отнеслись советские люди при задержании и впоследствии.Пауэрс; Гораздо лучше, чем я ожидал. Очевидно, когда меня впервые увидели, не думали, что я иностранец. Когда я приземлился, мне помогли погасить парашют, снять шлем. Поняв, что имеют дело с иностранцем, они задержали меня. По дороге, когда меня везли к местным властям, я попросил пить. Машину остановили и дали мне выпить воды. Мне также предложили сигареты.Когда меня привезли, —  я не знаю как назвать то учреждение, где были власти, ■— я пожаловался на головную боль, так как ударился головой, когда был сбит самолет. Был вызван врач, и оп оказал мне необходимую помощь. Затем меня повезли в Свердловск, а потом —  сюда. На протяжении всего этого времени со мной "бчень хорошо обращались.Первый день судебного процесса по делу американского летчика Френсиса Г. Пауэрса, обвиняемого В шпионском полете над советской территорией, подтверждает обоснованность предъявленного обвинения.Суд детально исследует все обстоятельства преступления, совершенного Пауэрсом, восстанавливает подлинную картину подготовки и проведения американскими империалиста.чи агрессивного акта против Советского Союза.

Б Е С Ш У М Н Ы Й  Т Р А М В А Й

Ход судебного процесса со всей очевидностью опровергает попытки реакционной буржуазной прессы избавить правительство США от ответственности за преступные действия Пауэрса, смазать существо дела, заглушить голос суда антисоветскими выпадами, обмануть собственный народ. ‘Для всех честных людей мира дело Пауэрса предстает как грозный обвинительный акт против империалистических поджигателей войны.18 августа в Колонном зале Дома Союзов продолжался открытый судебный процесс по уголовному делу американского летчика-шпиона Френсиса Г. Пауэрса.Судебное заседание началось с вопросов адвоката подсудимому.После вопросов адвоката с дополнительными вопросами к подсудимому обратился Генеральный прокурор СССР Р. А. Руденко.Ряд вопросов подсудимому был задан председателем суда генерал-лейтенантом юстиции В. В. Борисоглебским и членами суда генерал-майором авиаций А. И. Захаровым и генерал-майором артиллерии Д. 3. Воробьевым.На вопрос председателя суда В. В. Борисоглебского: подсудимый Пауэрс, вы раскаиваетесь в содеянном?Пауэрс: Да, очень.' Затем суд заслушивает показа!!ия свидетелей.Судебный процесс продолжает вызывать огромный интерес советской общественности и представителей зарубежных государств. Как и накануне, в Колонном зале Дома Союзов, где проходят заседания суда, присутствуют рабочие предприятий столицы, представители интеллигенции, дипло- маты  ̂ общественные деятели и юристы из многих стран. Заполнры места представителей советской и зарубежной прессы. (ТАСС).

На Рижском вагоностроительном 
заводе изготовлен опытный обра
зец нового трамвая «Р В З-6». Он 
отличается бесшумным ускорен
ным ходом и может развивать ско
рость до 65 километров в час. Лик
видация шумов достигнута путем 
изменения конструкции колес.

Трамвайный вагон имеет 111 
мягких мест, принудительную вен
тиляцию с подогревом воздуха в

зимнее время. Вес нового трамвая 
по сравнению с выпускаемыми зна
чительно снижен.

Трамвай «РВЗ-6» имеет реос- J 
татно-рекуперативное торможение. Jтатно-рекуперативное торможение, j 
Во время торможения, а также во | 
время движения под уклон электро- з 
энергия возвращается обратно в 
сеть.

На снимке: новый трамвай.
{Фотохроника Т А С С .).

Решения пленума 
Ц К ВЛ К СМ —в жизнь

А М И Н О К Р О В И Н - В п

Пауэрс: Мне было сказано, что летать на такой высоте над Советским Союзом совершенно безопасно и меня не могут достать средства противовоздушной обороны.Далее Пауэрс сообщает, что ему поручили совершить полет на указанной высоте и по заданному маршруту, включая и выключая в указанных пунктах свою аппаратуру.По просьбе Генерального прокурора подсудимому предъявляют полетную карту Пауэрса. Подсудимый заявляет, что на этой карте были помечены все пункты маршрута. Один из них восточнее Аральского моря, другой—  к северо-западу от Челябинска. Один пункт —  на пути к городу Кирову, а другой— за ним. Затем пункты недалеко от Архангельска, около острова Соло, вблизи от Коягомы, у Кандалакши, южнее и севернее Мурманска.Руденко: Какой конечный пункт полета был вам указан?

Е Р Е В А Н , 18 августа. (Т АСС). 
В Ереване в республиканской 
детской клинике впервые в 
практике лечения применен 
препарат аминокровин, обога
щенный витамином В , , .  Эф 
фект оказался превосходным. 
Спустя несколько дней после 
применения лечения детей, жиз
ни которых угрожала опасность.

выписали из клиники в хорошем 
состоянии.

Препарат аминокровин-В,,, 
выпущенный республиканским 
научно - исследовательским ин
ститутом гематологии и пере
ливания крови, широко исполь
зован клиниками Еревана. Вра
чи дали высокую оценку его 
лечебным качествам.

Сейчас в институте заверша
ются работы над созданием но
вого препарата —  белкового 
гидролиза из растительного ма
териала. Этот препарат содер
жит в себе все незаменимые 
аминокислоты. Методика его по
лучения очень проста, и произ
водство может быть налажено в 
любой станции по переливанию 
крови.

Форсированное таяние ледников 
для орошения полей

П Е К И Н , 17 августа. (ТАСС). 
Успешные опыты по форсиро
ванному таянию ледников для 
орошения полей проведены не
давно в горах Тянь-Шаня в 
Синьцзян-Уйгурском автоном
ном районе Китайской Народ
ной Республики. Как сообщает 
газета «Синьцзян жибао», на 
самый крупный из пяти ледни

ков Тянь-Шаня в районе Хамы 
в течение месяца самолетами 
было сброшено 70 тонн уголь
ной пыли, которая, рассеявшись 
по поверхности ледника, вызва
ла его ускоренное таяние. В ре
зультате этого эксперимента 
растаяло 1.250 тыс. кубометров 
льда, что обеспечило орошение 
близлежащих пахотных полей 
района Хами, площадь которых

в этом году в результате освое
ния целины увеличилась вдвое 
по сравнению с прошлым го
дом.

Как отмечает «Синьцзян жи
бао», в результате успешных 
опытов в районе Хами намечено 
значительно расширить объем 
работ по форсированному тая
нию ледников в горах Тянь-Ша
ня.

Состоявшийся в начале августа пленум ЦК ВЛКСМ разработал конкретные меры участия молодежи в выполнении решений июльского Пленума ЦК КПСС, а также обсудил задачи комсомола по организации досуга молодежи.Позавчера состоялось собрание областного комсомольского актива, обсудившее итоги работы VIII пленума ЦК ВЛКСМ и задачи областной комсомольской организации. С докладом выступил секретарь обкома ВЛКСМ тов. Коньков.Докладчик и выступающие в прениях отметили, что решения июльского Пленума ЦК КПСС вызвали новый подъем политической и трудовой активности молодежи области.В этом году 72 тысячи молодых рабочих области досрочно выполнили задания первого полугодия.В первом полугодии при активной помощи комсомольских организаций на промышленных предприятиях внедрено 25 новых станков, модернизировано 80 единиц оборудования.За полугодие приобрели производственные профессии более 6 тысяч молодых людей, повысили свою квалификацию около семи тысяч человек.Ценную инициативу проявили молодые специалисты манометрового завода Вера Макарова, Лариса Кон- драшева, Валентина Курова, решившие на общественных началах по-, мочь рабочим повысить производственную квалификацию. На заводе режущих инструментов создан совет молодых специалистов, который взял шефство над внедрением нового оборудования. На заводах манометровом, «Сибэлектромотор» созданы самодеятельные конструкторские бюро.Заметно повысилась активность студентов в научно-исследовательской работе. В политехническом институте создано 9 студенческих конструкторских бюро, в институте инженеров железнодорожного транспорта —  2.В авангарде борцов за технический прогресс выступают участники коммунистического соревнования.Много цифр, фактов, свидетельствующих о хороших делах молодежи, приводилось на собрании. Но общее мнение всех участников собрания — работа комсомольских организаций области по повышению активности молодежи в борьбе за технический прогресс далеко не достаточна.Боевая работа комсомольских организаций сейчас —  шефство над комплексной механизацией и автоматизацией производственных процессов.Необходимо на предприятиях создать штабы содействия автоматизации, которые должны принимать все меры для устранения причин, мешающих своевременному вводу в действие автоматических и поточных линий. Следует повысить творческую активность молодых специалистов научно-исследовательских институтов и проектных организаций в создании новой техники и передовой технологаи.Важное значение имеет широкое вовлечение молодежи в рационализаторскую работу. ■В текущем семилетии в нашей области быстрыми темпами идет промышленное строительство. На основе технического прогресса реконструируются действующие .предприятия, строятся новые промышленные объекты. Вся эта большая и важная работа требует активного участия молодежи в строительстве и реконструкций предприятий, в подготовке, для них кадров. На собрании были высказаны предложения о том, чтобы комсомольские организации области взяли шефство над рядом важных строительных объектов.Отмечалось, что, обком ВЛКСМ, Томский горком комсомола слабо руководят комсомольскими организациями строек, глубоко не вникают в работу молодых строителей.Большое внимание на собрании было уделено борьбе молодежи за качество выпускаемой продукции. Сек

ретарь Томского горкома ВЛКСМ тощ Шехов говорил, что надо объявита массовый поход рабочей молодежи за честь заводской марки, воспитывать у молодежи чувство высокой ответственности за качество изделий.На многих предприятиях области допускается большой перерасход черных и цветных металлов, электроэнергии, а комсомольские организации мирятся с Этим.Надо чаще проводить комсомольские рейды по выявлению резервов производства. Конкретная задача, стоящая сейчас перед комсомольскими организациями промышленных предприятий, —  борьба с простоями вагонов на железнодорожном транспорте.Внедрение повой техники, передовой технологии требует от молодежи постоянного повышения культурно- технического уровня. Сейчас в городах и районах области создаются начальные экономические школы и кружки для рабочих и колхозников. Это действенная форма экономической учебы и для молодежи. Ее_надо полнее использовать. Следует добиться, чтобы каждый рабочий имел перспективный план своей технической и общеобразовательной учебы.На собрании указывалось, что борьба за технический прогресс требует целеустремленной организаторской и политической работы среди молодежи комсомольских комитетов, дальнейшего улучшения внутрисоюзной работы ко.мсомольских организаций.Большой разговор на собрании состоялся при обсуждении задач по организации досуга молодежи.Сейчас, в период развернутого строительства коммунизма, когда в нашей стране будет самая KopojKafl рабочая неделя и самый короткий рабочий день в мире, создаются лучшие возможности для полного раскрытия талантов и способностей человека.В этих условиях организация ра- Vi зумного досуга молодежи является,(.?1 делом исключительной важности.Главное, чем должен быть занят досуг молодежи, —  учеба.На собрании отмечалась большая тяга молодежи области к знаниям. Секретарь Колпашевского горкома ВЛКСМ тов. Сидоркин рассказал, что . все комсомольцы судоверфи во главе с членами комитета решили пойти в этом учебном году в школу рабочей молодежи. На предприятиях города созданы комиссии содействия школам рабочей молодежи. Сейчас в районе  ̂дополнительно открываются три вечерние школы. В университете культуры созданы новые факультеты; науки и техники, медицинский. ,Однако комсомольские' организации еще слабо привлекают молодежь ' к учебе. Крайне плохо сейчас идет ' подготовка к новому учебному году в системе комсомольского политпросвещения. Много еще молодых людей не имеют необходимой общеобразовательной подготовки.В распорял;ении молодежи области более 600 клубов. Но уровень работы многих из них не отвечает запросам молодежи. Комсомольские организации села мало проявляют инициативы' в организации досуга молодежи.Серьезные недостатки в организации культурного отдыха молодежи имеются во многих поселках лесозаготовителей, в отдаленных населенных пунктах.Надо увеличить сеть университетов культуры, улучшить книжную торговлю, шире привлечь к организации культурного досуга молодежи специалистов промышленности и i сельского хозяйства.Предметом постоянной заботы комсомольских организаций должно быть развитие художественной "амодея- тельноети,’ физкультуры и спорта.По обсужденному вопросу собрание приняло соответствующие постановления. Особо отмечена необходимость широкого разъяснения среди молодежи решений июльского Пленума ЦК КПСС.В работе собрания принял участие секретарь обкома партии тов. Кузне- . цов.
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Г О Р Я Ч И Е  Д Н И
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Труженики сельского хозяйства Парбигского района обязались в I9 6 0  году производство мяса по сравнению с 1959 годом увеличить в два раза, получить не менее 2.300 , килограммов молока от каждой фуражной коровы, настричь не менее 2,5 килограмма шерсти с овцы.В прошлом, как известно, колхозы нашего района из года в год бедствовали с корма.ми, потому что на заготовке кормов в большинстве колхозов был плохо организован труд, применялась отсталая технология заготовки кормов. Сенокосные угодья оставались неиспользованными.В этом году мы решили круто, изменить положение.Мы решили нынче широко использовать клевер на силос и увеличить посевы силосных культур .минимум в полтора раза. Это было сделано. Колхозы лучше механизировали закладку силоса. Когда настала пора косовицы трав, в работу были включены все силосные комбайны. Закладка силоса вручную производилась лишь в начальном периоде. Клевер на силос в колхозах стали закладывать еще до еРо бутонизации. В широких масштабах применили наземный способ закладки силоса из клевера.Правда, у нас нашлись люди, которые сомневались, получится ли из клевера при наземном его силосовании хороший силос. Получился. Хорошая трамбовка силосной массы трактором позволила избежать порчи силоса. Силосные бурты, как правило, закладываются не менее 150 —  200 тонн. Вначале бурты делались продольные и трамбовались в одном направлении, при этом края трамбовались недостаточно. Сейчас в колхозах закладывают круглые бурты, что позволило устранить этот недостаток. Трамбовка силосной массы производится во всех направлениях. Разгрузка автомашин, занятых на вывозке силосной массы, везде механизирована.Механизация закладки силоса и наземный способ силосования позволили сократить трудовые затраты, значительно повысить производительность труда. Если раньше звено в 10 —  12 человек при ручной закладке в день заготавливало по 20 —  25 тонн силоса, то теперь механизированное звено в составе двух трактористов, комбайнера, четырех— пяти шоферов закладывает в день по 80 —  100 тонн силоса. В

на
Н . Д О С У Ж Е В , 

секретарь Парбигского 
райкома К П СС.целом по району около 40 процентов силоса заложено из клевера. Колхозы силосуют сейчас подсолнечник, однолетние травы. Урожайность подсолнечника в колхозах «Советский Север», имени Ленина превышает 250 центнеров с гектара.Мы решили в этом году заготовить по 14 —  15 тонн доброкачественного силоса на корову.В колхозе имени Сталина план закладки силоса почти выполнен. На каждую корову здесь заложено более 10 тонн хорошего силоса. В колхозах «Победа» и «Искра» план закладки силоса выполнен на 80 —  90 процентов. На корову в этих колхозах заложено больше 10 тонн силоса. В целом по району силоса заложено более 60 пр<Гцентов к плану, в полтора раза больше, чем его было заготовлено на это время в прошлом году.Заготовку сена мы ежегодно производим преимущественно из сеяных трав, поскольку естественных сенокосных угодий в районе мало. В прошлые годы правления колхозов к сенокосу приступали, когда зацветал клевер. Это приводило к затяжке сеноуборочных работ, к потере питательных веществ клевера и ухудшению качества сена. Нынче мы избежали этой ощибки. Колхозы приступили к сенокошению клевера в стадии его бутонизации. Каждый погожий день использовался полностью для заготовки сена. План стогования мы выполнили почти на 70 процентов. А колхоз имени Сталина завершил заготовку сена. В колхозе «Победа» сена заготовлено больше 70 процентов к плану.Правления колхозов и партийные организации сделали все, чтобы обеспечить массовое участие в заготовке кормов всех колхозников. Светлозе- ленинская бригада колхоза имени Сталина в прошлом году заготовила всего полторы тысячи центнеров сена, в этом же году при активном участии всех колхозников здесь поставлено более трех тысяч центнеров сена. Бригада стала инициатором внедрения в районе скирдования сена на кроны деревьев. Теперь почти во всех колхозах района скирдова

ние сена производится только кроны сваленных деревьев.В этом году шире применялась механизация сгребания, сволакивания, скирдования сена. Механизаторы колхоза имени Ленина списанный самоходный комбайн оборудовали как подборщик-копнитель. Механизаторы РТС на тракторе HATH оборудовали подборщик-копнитель.Погода в этом’ году нас не балует, часто перепадают дожди. В этих условиях важно использовать каждый погожий час. Так именно и поступают многие полеводческие бригады. Нам удалось не допустить большого разрыва между сенокошением и скирдованием сена.Райком КПСС и первичные партийные организации обращают особое внимание на организацию социалистического соревнования. Каждую пятидневку по району и в колхозах подводятся итоги работы на заготовке кормов. Передовым колхозам вручается переходящее ' красное знамя райкома КПСС и райисполкома, а в кол.хозах передовым звеньям на заготовке сена и на закладке силоса вручаются переходящие красные флажки и выдается денекная премия. Итоги соревнования __ публикуются в районной и стенной печати, на досках показателей, передовики заносятся на Доску почета.Райком КПСС и райисполком, партийные организации и ^правления колхозов принимают се й р с меры, чтобы до начала массовой уборки яровых хлебов закончить заготовку сена.

I' .....рШ. Ш
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М О С К В А . Н а Всероссийской выставке изделий народных художе
ственных промыслов, открытой в Центральном выставочном зале, 
представлены лучшие произведения народных мастеров —  различ
ные поделки из дерева, металла и кости, миниатюрная живопись на
родных художников Мстеры, Палеха, Федоскина и Холуя, кружево, 
художественная керамика, ткани и ковры, вышивки, народная игруш
ка.

На снимке: скульптура В . И . Ленина работы богородского резчи
ка И . К. Стулова.

(Фотохроника Т А С С ).

О т к л и к и
Пусть платят 

из своего кармана
Статья «Левый рейс», опубликованная в INI 180 газеты «Красное знамя», вскрывает серьезные недостатки в использовании городского автотранспорта. Нам, работникам автохозяйств, к сожалению, часто еще приходится сталкиваться и с «левыми» рейсами, и с неправильным использованием и простоями машищ Мне хочется рассказать о том, какой большой вред приносят простои.Наше автохозяйство iNs 11 транспортного управления Томского совнархоза обслуживает в основном строительные организации УНР-769 и УНР-770. В определенное время мы направляем на места работ мощные самосвалы, лесовозы н трехосные вездеходы ЗИЛ-157. Однако нередко случается, что автомашины или работают с неполной нагрузкой, или простаивают. За примерами ходить далеко не надо.12 августа наше автохозяйство направило в УНР-770 четыре автомашины для перевозки пиломатериалов. Ровно в 8 часов утра машины прибыли на место погрузки, но ока- залсюь, что Нет грузчиков. Простояв с заглушенными моторами два часа, шоферы то>в. Андреев, Черпаков ж Жидков, чтобы нс допускать дальнейшего простоя, уехали в другую строительную организацию для перевозки гравия.Еще через полтора часа вернулся в гараж и лесовоз шофера тов. Се- дельникова. Как выяснилось, грузчики УНР-770 так и не пришли на работу. Причина оказалась весьма «уважительной». Накануне, получив

З А Б Ы В Ч И В Ы Е  Р А С Т Р А Т Ч И К И
1. Выключатель 

под замкомВыключатели электрического освещения в некоторых торговых организациях и различных учреждениях находятся под замком. Закончен рабочий день. До наступления _темноты еще несколько часов, а выключатели уже поставлены в положение «вкл.», двери закрыты на замок и запломбированы. Лампочки горят днем.В летнее время рассвет наступает
Т а к  п о с т у п а ю т  с о в е т с к и е  л ю д и

Находчивость и 1мужество
в  девять часов вече

ра пароход «Пролета
рий» отходил от при
стани Колпашево. Он 
шел в обратный рейс 
до Каргаска. Подняв
шись на мостик, капи
тан Алексей Степано
вич Проворотов дал 
команду: «Трап уб
рать». И вдруг его 
внимание привлек
ло черное облачко, 
поднявшееся над кры
шей речного вокзала. 
Может быть, пожар?—  
подумал Алексей Сте
панович. Он приказал 
остановить судно.

Догадка подтверди
лась. Языки пламени 
уже побежали по кра
шеным стенкам вокза--------------------------:---------- gj

ла. Подхваченные лег
ким ветерком, они спле
лись в широкую пыла
ющую ленту. Пассажи
ры заволновались.

— Соблюдать спо
койствие. —  сказал 
уверенным голосом 
капитан. — Подойти 
вплотную к вокзалу.

С  левого борта мгно
венно приготовили все 
шланги. Члены ко.ман- 
ды устремились к 
брандспойтам. Исход 
борьбы согнем решала 
слаженность.

—  Штурману Шуби
ну руководить тушени
ем! —  приказал Про
воротов.

Механик Николай Ти
мофеевич Азаров, его

®---------

помощники Николай 
Ванчугов, Михаил Тип- 
син сразу дали высокое 
давление воды. В это 
время группа смельча
ков, руководимая тов. 
Шубиным, подступала 
к огню. На стенки на
правили мощные струи 
воды, но бороться с 
пламенем было трудно. 
Пришлось пустить в 
ход топоры и ломики. 
Проворотов и Шубин 
бросились в самый очаг 
пожарища. На капитане 
затлела рубашка, боль
шие ожоги получил 
Шубин, но никто не от
ступил.

Вскоре на помощь 
подошел буксирный па
роход «Лермонтов».

Два экипажа победили 
стихйю, спасли госу
дарственные ценности, 
помогли речникам без 
нарушения графика 
продолжать навига
цию.

Только в пути Ана
толий Шубин признал
ся, что получил, силь
ные ожоги, и в Каргас- 
кв 1|был положен в боль
ницу.

За проявленное му
жество и отвагу в борь
бе со стихией командам 
обоих пароходов объяв
лена благодарность. 
Капитаны Проворотов 
и Путилов, все участ
ники тушения пожара 
награждены денежны
ми премиями.

рано, но уличные фонари продолжают гореть до 9— 10 часов утра, а то и позднее.Под замко.ч находится большинство выключателей продовольственных и промтоварных магазинов Томской базы снабжения плавсостава, торговых палаток у Аптекарского и Каменного мостов через реку Ушайку. Как правило, лампочки здесь горят днем по 5 —  6 часов.В продовольственном магазине12 по проспекту им. Фрунзе, 220, свет не выключается даже после открытия магазина.Бригадир парикмахерской артели «Комбинат» тов. Соболева на вопрос —  почему задолго до темноты включается наружное освещение парикмахерской, ответила: «Готовимся к закрытию...».60-ватная лампочка бесполезно горит в этой парикмахерской в течение одного часа вечером^^и двух часов утром. В артели «Комбинат» 9 парикмахерских и на каждой есть лампочки, которые горят днем.Проходя днем мимо артели «Рационализатор», вы, вероятно, не раз видели над входом горящую лампочку. Она горит день и ночь в выходные и рабочие дни. И опять в оправдание —  «веские причины»: «В выходной день —  замок. Что же касается остальных дней... работники у нас забывчивые!».«Забывчивы» руководители многих организаций.
2. Сгоревшие деньгиу  проходной пекарни № 1 днем горит 150-ватная лампочка.Не считают затрат электроэнергии в павильоне X : 1 городского сада, в

магазине «Гастроном» INI 3 и во многих других учреждениях и предприятиях.За разбазаривание электроэнергии контролеры энергосбыта штрафуют нарушителей. Но руководители этих i предприятий спокойно выплачивают ! рубли... из государственного карма- ' на.Сотни рублей так «сгорают» вместе в уличных фонарях городского коммунального хозяйства. Щедро льют никому не нужный в дневное время свет фонари на улицах Пушкина и Большой Подгорной, по переулку Батенькова и проспекту имени Ленина, по Набережной реки Ушайкн, по переулкам 1905 года и Совпартшкольному.«Подражают» горкомхозу и некоторые жильцы, на домах которых имеются уличные фонари. Несвоевременно выключается свет- жильцами дома К» 10 по улице Крылова, домов №№ 23, 27, 47. 68, 70 по улице Водяной, многих домов по проспекту имени Ленина, по улицам Севастопольской, Карташева, проспекту имени Фрунзе, переулкам Комсомольскому, Пионерскому и другим. Двадцать четыре контролера и четыре инспектора «Томскэнерго» выявляют нарушителей. Но они не справляются с нарушителями. И нужно, чтобы им на помощь пришла общественность. Бережное расходование электроэнергии должно касаться каждого из нас.

3. Комбинированные
„жулики**Большим злом, приносящим ущерб государству, является кража электроэнергии. Ею занимаются еще некоторые несознательные жильцы, используя для этого «шунты» и комбинированные патроны - «жулики». Только в этом году контролеры изъяли по городу более трехсот таких патронов. Среди расхитителей электроэнергии встречаются такие, которые, ратуя в коллективах за экономию, дома воруют сэкономленные прОйвво'дством киловатты. Обнаружена перемычка в счетчике у В. Г. Баума, бывшего главного энергетика лесоперевалочного и деревообрабатывающего комбината.Таким же способом крали электроэнергию горожане Мазнюк С. И .. Лозовская С. А. и другие. На квартире гр-ки Шевцовой В. И ., проживающей по переулку Рабочему, в доме № 25-а, обнаружен комбинированный патрон с включенной в него электроплиткой. За расхищение электроэнергии «Энергосбыт» отключил дом В. И. Шевцовой от энергосетей...Борьба за экономию электроэнергии— не кампания. Она должна быть повседневной.Под контроль общественности следует взять все уличное освещение города, потребление энергии учреждениями, предприятиями, всеми горожанами.

Н. ИГНАТОВСКИЙ.

■ I

Когда Мария Кондикова пришла на Томскую карандашную фабри
ку, ей было семнадцать лег. Девушка начинала свой трудовой путь с 
подсобной рабочей. Теперь она освоила ведущую профессию в цехе ка
рандашной дощечки — сортировщицы и может выполнять многие опе
рации на станках, а также на укладке. Она систематически перевы
полняет сменные задания.

Мария Конд.ккова — член бригады коммунистического труда.
На снимке: сортировщица Томской карандашной фабрики Мария 

Кондикова. Фото В. Казанцева.

Знания^
каждому

-<►
В. СИ М О Н ЕН К О , 

заведующая отделом 
пропаганды и агитации 
Томского горкома К П СС.

В партийных организациях Томска завершается комплектование сети партийного просвещения на новый учебный год. Еще в июне вта партийных собраниях, заседаниях партийных бюро шел большой разговор о том, как лучше организовать сеть партийного просвещения на новый учебный год, чтобы она наиболее полно отвечала требованиям постановления ЦК КПСС «О задачах партийной пропаганды в современных условиях».В прошлом году каждый третий работающий на заводах резиновой обуви, «Томкабель», «Сибэлектромо- тор», кондитерской фабрике, хлебокомбинате и других предприятиях учился в системе политического просвещения, в общеобразовательных школах, на вечерних и заочных отделениях вузов и техникумов. Сейчас партийные организации многих предприятий, учитывая все возрастающие идейные запросы людей, обеспечивают условия для того, чтобы учился каждый член коллектива.В новом учебном году всеми формами политической учебы будет охвачено в городе более 35 тысяч человек. Заметно повысился интерес трудящихся к изучению экономической теории марксизма-ленинизма, вопросов конкретной экономики промышленности, транспорта, торговли.Опыт работы 70 начальных эко

номических кружков, созданных в прошлом учебном году, показал, что это —  правильный путь решения задачи, поставленной третьим пленумом областного комитета партии,— в ближайшие 2 — 3 года помочь каждому рабочему овладеть минимумом экономических знаний.Изучение основ экономической теории в тесной связи с практическими задачами предприятия помогает рабочим глубже вникать в производственные процессы, в хозяйственную деятельность предприятия, повышает их трудовую и политическую активность. Этому в немалой степени способствовало привлечение к руководству экономической учебой руководителей предприятий, инженеров, начальников цехов и участков, имеющих достаточную политическую подготовку, практический опыт и хорошо знающих производство.На новый учебный год создано 410 начальных экономических кружков, в которых будет заниматься около 15 тысяч человек. Только на заводе «Сибэлектромотор» организовано 100 таких кружков, в них будут повышать свои экономические знания 2.500 человек.Кроме того, в первичных партийных организациях создано 26 кружков и 32 теоретических семинара по политической экономии, 74 кружка и 70 семинаров по конкретной экономике. Число изучающих политическую экономию и конкретную экономику предприятий увеличится более чем в четыре раза по сравнению с предыдущим учебным годом.Организовано 40 политшкол— почти в два раза больше, чем в прошлом году.Создано 300 теоретических семинаров для изучения философия, истории партии, политэкономии, международных отношений, марксистско- ленинской эстетики, отдельных проблем марксистско-ленинской науки.Широкая и разносторонняя сеть партийного просвещения создана на

заводах «Сибэлектромотор», электромеханическом, «Томкабель», подшипниковом, на ГРЭС-П, на фабрике «Сибирь» и других предприятиях.В прошлом году в вечернем университете марксизма-ленинизма были созданы новые факультеты, что способствовало повышению интереса к занятиям в университете широких кругов интеллигенции, рабочих. В университет марксизма-ленинизма поступают заявления от руководителей предприятий, начальников цехов, смен и участков, мастеров^ передовых рабочих, представителей интеллигенции.Однако в подготовке к новому учебному году еще много недостатков. В некоторых партийных организациях сокращено количество кружков и семинаров по изучению истории партии и- фи-лософии. Например, на заводах манометровом, резиновой обуви очень мало создано кружков и теоретических семинаров по истории КПСС и философии.Во многих строительных организациях не создаются начальные экономические кружки.Одновременно с комплектованием сети партийного просвещения создается и сеть комсомольского политического просвещения. Но формирование ее идет пока очень медленно. На заводе «Томкабель», на лесоперевалочном комбинате неоправданно ликвидируются комсомольские круж-

ки яа том «основании», что-де комсомольцы вовлекаются в кружки и семинары сети партийного просвещения. Вместе с коммунистами, разумеется, будет заниматься наиболее подготовленная часть молодежи, но значительной массе ее требуются специально созданные для нее кружки. Сокращение комсомольских кружков поведет к тому, что большая часть несоюзной молодежи не получит возможности заниматься в сети политического просвещения.Горком партии с 12 сентября проводит курсы пропагандистов. Однако эти курсы не в состоянии удовлетворить запросы всех пропагандистов. В новом учебном _ г̂оду семинарами и кружками, особенно начальными экономическими, будут руководить специалисты, хорошо знающие вопросы экономики, но слабо владеющие методикой пропагандистской работы. Большую помощь им могли бы оказать кабинеты политического просвещения на общественных началах. При многих крупных парторганизациях города есть все возможности для создания таких кабинетов.Большие задачи стоят во втором году семилетки перед трудящимися Томска. Своевременная подготовка к новому учебному году в системе политического просвещения, идейная закалка кадров будут способствовать успешному выполнению этих задач-
По следам неопублинованных писем
Читатель И . Е . Сурговин напи

сал в редакцию о том, что по вине 
Самусьского поселкового Совета 
мостики через речку Самусь не от
ремонтированы, и длительное вре
мя по ним нельзя было ездить.

По сообщению председателя 
Томского райисполкома тов. Горш
кова мостики через речку Самусь 
отремонтированы.

В письме Г . Н . Гаращук сообща
лось о плохой доставке газет в дом
№  52-а по улице имени Пушкина 
(Томск).

Начальник Томской конторы свя
зи тов. Маненков сообщил, что в 
плохой доставке газет виновата 
почтальон 6-го отделения связи 
тов. Лопатина. Почтальон Лопа
тина предупреждена.

зарплату, они загуляли... Так, из-за плохой трудовой дисциплины и неорганизованности, по вине работников УНР-770 автомашины простояли, в общей сложности, около 10 часов.В этот же день наше автохозяйство направило лесовоз водителя тов. Кочкурова и З Ы ы -1 5 7  водителей тт. Леонова и Путинцева в УН Р-769. Вовремя прибыв на место погрузки, шофер лесовоза просто"л три с половиной часа, а шоферч остальных машин — 50 минут. Причина та же —  плохая организация погрузочных работ.Тогда же автомашина водителя Учайкина, направленная в УНР-770 для перевозки кирпича, простояла под погрузкой почти два часа вместо положенных по норме 30 минут.Подобных примеров можно привести много. Почти каждый день водителям автохозяйства № 11 приходится составлять акты о простоях. А руководящие работники организаций, по вине которых простаивает мощная современная техника, охотно подписывают эти акты. Оно и понятно: штрафы за простои автотранспорта эти руководители выплачивают из государственного кармана.Простои автомашин приносят огромный вред. Они говорят о плохой организации работ и о низкой трудовой дисциплине па производстве. Неиспользованные машины —  это затянувшееся строительство, не перевезенные грузы, затраченные впустую государственные средства. И, по нашему мнению, виновных в простоях автотранспорта нужно наказывать не только в административном порядке, но и рублем. По твоей вине простояла машина? Плати штраф. Но не из государственного кармана, а из собственного.
Г. АВЕРИН,

старший диспетчер автохозяй
ства № 11 транспортного управ

ления Томского совнархоза.

4 0  лет назад

„Неделя
крестьянина*'За годы империалистической, а затем гражданской войн сельское хозяйство Сибири пришло в упадок. Острую нужду испытывали крестьяне-бедняки и середняки в сельскохозяйственных орудиях. Без помощи рабочего класса они не смогли бы полностью убрать урожай с полей.Второе Всероссийское совещание по работе в деревне, состоявшееся 10— 15 июня 1920 года, приняло постановление о проведении «Недели крестьянина». Оно было одобрено ЦК РКП(б).«Неделя крестьянина» в Томской губернии началась 24 августа. Рабочие отряды, сформированные в городах, имели в своем составе слесарей, кузнецов, плотников, рабочих других специальностей. Кроме того, в село посылались врачи, труппы артистов, агитаторы.Рабочие отряды должны были не только оказать хозяйственную помощь крестьянам, но и провести на селе широкую агитационно-пропагандистскую и культурно-просветительную работу.По далеко не полным данным губернской комиссии по проведению «Недели крестьянина», в Томском уезде рабочие убрали 676 десятин хлебов, в Мариинском— 1000 десятин. Много было заготовлено для крестьянских хозяйств сена, для школ— дров. Рабочие изготовили и отремонтировали сотни плугов, борон, телег, молотилок, веялок и т. п. Приехавшие с отрядами городские врачи в течение «недели» приняли 2.700 больных и оказали им необходимую медицинскую помощь.Лекции, беседы, митинги, концерты, спектакли и другие политические и культурно-просветительные мероприятия во многом содействовали успеху работы. Агитаторы разъясняли крестьянам политику Советской власти, внутреннее и международное положение республики.Особенно большое значение имела помощь рабочих отрядов крестьянам техлест, где в июне— июле прошли кулацкие восстания. Как отмечается в докладе губернской комиссии, «самый факт посылки отрядов в те волости, где в июне— июле месяцах было восстание кулаков, произвел целую революцию в умах населения и открыл глаза очень многим».В одном из отчетов о проведении «Недели крестьянина» отмечалось, что рабочие отряды произвели самое светлое, самое хорошее впечатление в деревне. «Кругом слышались просьбы приезжать в деревню чаще, бросать светлые лучи народного искусства и культуры».Крестьяне видели в посланцах города не просто своих помощников в поле, но проводников идей коммунизма. Они снова и снова убеждались в общности задач рабочих и крестьян в строительстве нового общества.Значение «недели» заключалось , не только в том, что была оказана селу большая практическая помощь, но —  и это главное —  в толь что она послужила укреплению союза рабочих и крестьян, еще раз показала крестьянам, что Советская власть —• родная народу, что политика Коммунистической партии и Советского государства целиком отвечает их интересам.

М. ЧУГУНОВ, А. АКАЧЕНОК.
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К Р / А С Н О Е  З Н А М Я
Международная жизньП Р О Ц Е С С , Р А З О Б Л А Ч А Ю Щ И Й  КПГ ЖИВ6Т И борется П О З О Р Н Ы Е  Д Е Й С Т В И Я  С Ш А

Пятница, 19 августа 1960 г. 195 (11169)
С П О Р Т

Б Е Р Л И Н , 17 августа. (Т АСС). 
Общественность и печать Герман
ской Демократической Республики 
расценивает суд над американским 
летчиком-шпионом Пауэрсом как 
справедливый акт, клеймящий по
зором преступные действия пра
вящих кругов С Ш А , направленные 
против социалистических госу
дарств. Газета «Бауэрн-эхо» пишет 
сегодня, что вместе со шпионом 
Пауэрсом перед судом в Москве 
предстал также и руководитель

всей американской службы шпио' 
нажа Аллен Даллес.

Как указывает «Берлинер цей- 
тунг», процесс над американским 
летчиком-шпионом Пауэрсом разоб
лачает перед всем миром позорные 
действия правительства С Ш А .

Касаясь лживой пропагандист
ской шумихи, поднятой западной 
печатью в связи с судом над Пау
эрсом, газета «Берлинер цейтунг» 
заявляет:

Они кричат так, как будто нуж
но осудить не преступные действия 
шпиона Пауэрса, а Советский

Союз, который привлек этого шпи
она к суду.

Газета «Трибюне» отмечает, что 
правительство Эйзенхауэра не 
только платило Пауэрсу 2.500 
долларов в месяц, но ежегодно рас
ходует на цели шпионажа около 
трех миллиардов долларов. Сейчас 
вся эта система предстала перед 
судом. Все порядочные люди выра
жают свое возмущение этой пре
зренной и опасной политикой Ва
шингтона, подчеркивает «Трибю
не».

К П О З О Р Н О А У  С Т О Л Б У
П Р А Г А , 17 августа. (Т АСС). 

Комментируя начавшийся в Моск
ве процесс по делу американского 
летчика-шпиона, чехословаГцкие 
газеты подчеркивают, что вместе с 
Пауэрсом перед судом предстанут 
н правящие круги С Ш А , которые 
в осуществление своей агрессивной 
политики послали его на разбой.

В истории еще не было такого 
случая, пишет московский коррес
пондент газеты «Руде право», ког
да-вместе с пойманным шпионом в

своем участии в преступлении при
знались бы такие высокопоставлен
ные лица, как президент С Ш А , се
кретарь государственного департа
мента и другие государственные 
деятели. Вся мировая обществен
ность с возмущением осудила бес
прецедентную позицию Эйзенхау
эра и Гертера, которые, вместо то
го, чтобы извиниться перед Совет
ским Союзом за совершенную про
вокацию, цинично возвели шпио
наж в ранг государственной поли-

„Если бы политипа СШ А  
была иной, то не’'было бы 

и дела Дауэрса^^
Х Е Л Ь С И Н К И , 17 августа. 

(Т АСС). Финские газеты публику
ют сообщения западных агентств 
о  начавшемся в Москве суде над 
американским летчиком-шпионом 
Пазюрсом. Отмечая большой инте
рес международной общественно
сти к этому судебному процессу, 
газета «Кансан уутисет» в передо
вой статье пишет, что «после

главных военных. преступников не 
было такого уголовного дела, кото
рое привлекло бы во всем мире 
столь же большое внимание».

«Дело Пауэрса, —  подчеркивает 
газета, —  связано, однако, не толь
ко с личностью летчика-шпиона, с  
тем, что он совершил как агент 
холодной войны. Речь идет о всей 
внешней политике С Ш А ... Если 
бы политика С Ш А  была иной, то

нюрнбергского процесса по делу не было бы и дела Пауэрса».

Представитель МИД Англии 
в затруднительном положении

Л О Н Д О Н , 17 августа. (ТАСС). 
На сегодняшней пресс-конферен
ции в английском М И Д  представи
тель министерства иностранных 
дел оказался в довольно затрудни
тельном положении, когда ему был 
задан следующий вопрос: сегодня 
в Москве подсудимый Пауэрс за
явил, что на пути из Адана (Тур
ция) в Пешавар (Пакистан) тран
спортный самолет, на котором он 
летел в.месте с полковником Шел
тоном, во время посадки, «по-види-

мому, в Бахрейне», обслуживался 
англичанами; является ли это 
обычной практикой, когда самоле
ты центрального разведывательно
го управления С Ш А  обслуживают
ся на английских базах за грани
цей?

Сославшись на прежние высказы
вания премьер-министра Макмил
лана в палате общин, представи
тель М И Д  заявил, что он не наме
рен касаться вопросов, имеющих 
какое-либо отношение к сейрё^ййй 
службе.

тики. Поэтому вполне понятно, 
что судебный процесс в Москве 
пригвоздит к позорному столбу и 
тех американских государственных 
деятелей, которые умышленно хо
тят вернуть мир к худшим време
нам «холодной войны».

Очень хорошо, пишет газета 
«Праце», что Пауэрс посажен на 
скамью подсудимых и перед всем 
миром разоблачены агрессивные 
действия. Лучше, конечно, теперь, 
пока еще не поздно, клеймить по
зором и наказывать противников 
мира, чем потом судить их в каче
стве военных преступников, как 
это было после второй мировой 
войны в Нюрнберге. И если Пау
эрс сидит сегодня на скамье под
судимых, то это для того, чтобы 
не допустить войны, чтобы поло
жить конец .-опасным провокациям- 
и агрессии.

В ГОРЬКИЙ, СВЕРДЛОВСК, 
КУЙБЫШЕВ—НА 

СОРЕВНОВАНИЯ
Б Е Р Л И Н , 17 августа. (Т АСС). Втлитике 

связи с исполняющейся сегодня 
4-й годовщиной запрета Коммуни
стической партии Германии Цент
ральный Комитет Компартии Гер
мании выступил с заявлением, в 
котором подчеркивает, что интере
сы мира, демократии и единства 
нации требуют восстановления ле
гальности Коммунистической пар
тии.

В заявлении, переданном радио
станцией «Дейче фрейхейтсзендер 
904», указывается, что для насе
ления Западной Германии необхо
дим поворот к конструктивной по
литике мира, демократии и мирно
го воссоединения. Восстановление 
легальности К П Г  также необходи
мо для того, чтобы разоблачать 
западногерманскую политику ан
тикоммунизма и реваншистской 
пропаганды.

Заявление Коммунистической 
партии Германии проникнуто твер
дой уверенностью в том, что пар
тия рабочего класса сумеет преодо
леть все преследования со стороны 
империалистов и в конечном итоге 
одержит победу.

Компартия Германии, говорится 
в заявлении, живет и борется. Она 
всюду там, где идет борьба масс 
против ракетных баз, против ухуд
шения системы социального обес
печения, против повышения цен и 
квартплаты, против чрезвычайного 
законодательства и разорения кре
стьян.

Центральный Комитет Коммуни
стической партии Германии под
черкивает, что необходимо устано
вить., и расширить общегерманские 
конагакты. противодействовать по-

Празднование 15-й годовщины 
независимооти Индонезии

в ком иссии  ООН
по РАЗОРУЖЕНИЮ

Н Ь Ю -Й О Р К , 18 августа. Коррес
пондент Т А С С  В. Озеров передает: 
Вчера снова заседала комиссия 
О О Н  по разоружению. Заседание 
лишний раз подтвердило справед
ливость мнения ряда государств о 
нецелесообразности созыва этой ко
миссии накануне 15-й сессии Гене
ральной Ассамблеи. Представители 
союзников С Ш А  по военным бло
кам — Англии, Японии и Ирана 
использовали трибуну О О Н  для 
общих разглагольствований о поль
зе разоружения. Делегат Англии, 
чья сторона способствовала срыву 
переговоров в Комитете десяти, 
теперь призывал к «скорейшему» 
возобновлению переговоров.

Выступивший с обстоятельной 
речью представитель Румынии 
С . Брукан разоблачил лицемерие 
западных держав. «Здесь в Нью- 
Йорке, —  сказал он, обращаясь к 
американскому делегату, —  вы го
ворите, что стремитесь к разоруже
нию, а в Вашингтоне обсуждаете 
вопрос .об увеличении ассигнований 
на военные цели. —  Совершенно 
очевидно,— продолжал Брукан,—  
что западные державы использова7 
ли женевские переговоры, чтобы 
обманывать народы, замаскиро
вать новые шаги, предпринимае
мые тем временем Соединенными 
Штатами и их партнерами для 
усиления гонки вооружений. Из 
того, что мы услышали в этой ко
миссии, стало предельно ясным, 
что разногласия по вопросу о все
общем и полном разоружении 
настолько серьезны, что толь

ко искреннее конструктив
ное и всестороннее обсуждение на 
самом высоком уровне и в надле
жащем форуме, т. е. в Генераль
ной Ассамблее, может помочь вы
вести вопрос о разоружении из ту
пика».

Решение проблемы разоружения, 
заявил представитель Индии, это 
не только жизненная необходи
мость, но II почетная обязанность. 
Индийская делегация, сказал он, 
считает, что вопроб о всеобщем и 
полном разоружении должен быть 
обстоятельно обсужден на предсто
ящей сессии Генеральной Ассам
блеи и что делегации на Ассамблее 
должны быть представлены на 
высшем уровне.

Делегат Индии внес совместный 
проект резолюции шести госу
дарств, в котором комиссия ОО Н  
по разоружению рекомендует 15-й 
сессии Генеральной Ассамблей са
мым серьезным образом обсудить 
вопрос о разоружении и продол
жать усилия для достижения кон
структивного решения вопроса о 
всеобщем полном разоружении под 
эффективным международным кон
тролем.

Выступивший в конце утреннего 
заседания представитель Югосла
вии, являющийся одним из соавто
ров проекта этой резолюции, под
держал предложение о рассмотре
нии этой важной проблемы на пред
стоящей сессии Генеральной А с 
самблеи.

Комиссия заседала снова вчера 
во второй половине дня.

Д Ж А К А Р Т А , 18 августа. 
(Т А СС). Индонезийский народ ра
достно и  торжественно празднует 
пятнадцатун> годовщину провозгла
шения независимости своей страны..

Выступая на. церемонии поднятия 
перед* дворцом. Мер дека националь
ного стяга, президент Сукарно под
вел итоги развития Индонезии за 
15 лет. Он подчеркнул, что основ
ной целью борьбы индонезийского 
народа является построение демо
кратической Индонезии и ликвида
ция эксплуатации человека челове
ком. Такая же революция, сказал 
он, сейчас свершается двумя третя
ми человечества.

Президент особо подчеркнул 
стремительное нарастание освобо
дительной борьбы народов Африки 
и поздравил народы Африки, осво
бодившиеся в этом году, с победой. 
Братья и сестры в Африке, сказал 
президент, продолжайте вашу борь
бу, и победа будет за вами. Здесь 
в Индонезии мы готовы оказать 
вам любую посильную поддержку. 
Вы не одиноки в своей борьбе про
тив империализма и колониализма, 
ваша победа —  наша победа.

Президент подчеркнул, что поли
тика Индонезии не является ней
тралистской. «Мы, —  сказал он,—  
не являемся бездеятельными на
блюдателями за событиями в мире, 
мы боремся против империализма 
и колониализма, за мир, хотя и не 
присоединяемся ни к одной из двух 
сторон». _______

Останавливаясь на внутренних 
проблемах, Сукарно подчеркнул 
важное значение политического ма
нифеста страны и принципов, на
званных им принципами « У С Д Е К »  
(конституция 1945 года, индоне
зийский социализм, направляемая 
демократия, направляемая эконо
мика, самобытность Индонезии), в 
дальнейшем развитии индонезий
ского государства и общества. Ма
нифест и принципы « У С Д Е К » , ска
зал он, являются оружием в ру
ках народа для полной ликвидации 
империализма и колониализма в 
стране, что является первейшей не
обходимостью для ликвидации экс
плуатации человека человеком, 
для построения социализма.

В  нашей революции, сказал он, 
могут быть использованы все про
грессивные силы так же, как в эко
номике могут быть использованы 
все прогрессивные средства и фон
ды, включая и иностранные.

Остановившись кратко на резуль
татах выполнения программы пра
вительства, президент отметил, что 
она выполняется «не столь гладко 
как мы ожидали». В этой связи он 
указал на большое значение недав
но составленного плана развития 
экономики Индонезии на 8 лет и 
на необходимость проведения аг
рарной реформы.

После выступления президента 
состоялся военный парад и демон

страция жителей столицы.

Аденауэра, направленной 
на изоляцию Ф Р Г  от Г Д Р . Ц К  
К П Г указывает, что интересы на
ции требуют, прежде всего, дости
жения соглашения между рабочи
ми организациями обоих герман
ских государств.

Обращаясь к рабочим —  членам 
С Д П Г  и сторонникам этой партии. 
Центральный Комитет призывает 
их выступить против пресмыка
тельства правых вожаков С Д П Г  — 
Венера, Эрлера и Брандта перед 
проводимой ■ христианско-демокра
тическим союзом Аденауэра поли
тикой подготовки атомной войны.

В день 4-й годовщины незакон
ного запрета Коммунистической 
партии Германии Центральный Ко
митет благодарит всех, кто поддер
живает партию в ее тяжелой борь
бе.

Ц К К П Г  благодарит всех членов 
партии за их самоотверженную ра
боту в интересах немецкого народа 
и приветствует всех, кто за вер
ность делу партии подвергается 
преследованиям и брошен в тюрь
мы Аденауэра.

Коммунистическая партия Гер.ма- 
нии живет и борется. Все новые 
борцы о&ьединяются вокруг ее 
знамен мира, заявляет Ц К К П Г.

Провозглашение 
независимости 

Габонской Республики
П А Р И Ж , 17 августа. (ТАСС). 

Как сообщает корреспондент агент
ства Франс Пресс из Либревиля 
(Габон), сегодня в 00 часов там со
стоялось торжественное провозгла
шение независимости Габонской 
Республики. Этому акту предшест
вовал обмен соответствующими до
кументами между специальным 
представителем французского пра
вительства Мальро и премьер-ми
нистром Габона Мба.

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, по об
ласти 19 августа ожидается пере
менная облачность, без осадков, 
ветер западный, 3 — 7 метров в 
секунду, температура воздуха 20 

-25 градусов тепла.
20— 21 августа— малооблачно,

без осадков, ветер, 3 — 7 метров в 
секуцду, температура -воздуха 
ночью 7— 12 градусов тепла, днем 

- 21— 26 градусов тепла.

Сейчас проходят различные со
ревнования . на первенство Россий-' 
ской Федерации.

Позавчера в город Горький вы
ехала сборная команда Томской 
области по парусному спорту в со
ставе девяти яхтсменов. В про
грамме соревнований — парусные 
гонки на яхтах различного класса. 
Соревнования продлятся неделю, 
начиная с 22 августа.

Вместе с яхтсменами в г. Сверд
ловск выехали' лучшие баскетболи
стки области для участия в фи

нальных соревнованиях на первен
ство Р С Ф С Р  среди команд первой 
группы. Игры будут проводиться 
по подгруппам в течение десяти 
дней.

Вчера в Куйбышевскую область 
выехала сборная команда юных 
баскетболистов. Она будет защи
щать честь Томской области в фи
нальных соревнованиях, в которых 
встретятся победители и других 
восьми зон Р С Ф С Р . В течение 
восьми дней юные баскетболисты 
будут бороться за звание чемпио
на республики.

Дубль колпашевцев
В Новосибирске проходили со

ревнования коллективов физкуль
туры аэропортов Западносибирско
го управления, в которых участво
вали томичи и колпашевцы. В про
грамму состязаний входили основ
ные виды легкой атлетики и игры 
— футбол, волейбол, городки.

Первое место заняли спортсме
ны Колпашевского аэропорта, а то
мичи — четвертое.

Интересно, что колпашевские 
физкультурники сделали спортив
ный дубль: они были первыми так
же в зимней спартакиаде. Колпа
шевцы вышли победителями в от

дельных видах спорта. ,Так, в 
прыжках в высоту лучшей была 
Л. Кузнецова. Первенство среди 
городошников тоже принадлежало 
спортсменам Колпашевского аэро
порта.

Лучшие физкультурники Колпа
шевского и Томского аэропортов 
волейболисты Б. Степанов и В. То
локонников, легкоатлеты Л. Куз
нецова и В. Шахова вошли в со
став сборной команды Западноси
бирского управления. Они примут 
участие во всесоюзных соревно
ваниях, которые будут проводить
ся в столице Украины — городе 
Киеве.

Н а спартакиаде динам овцев Сибирив Омске проходит спартакиада 
динамовских организаций Сибири. 
(1т Томска в ней участвуют стрел
ки-динамовцы Е. Найден, В. Ско
роспелой и В. Куликов.

Первыми состязались стрелки 
13 малокалиберного пистолета на

50 метров. Большого успеха добил
ся В. Куликов, который в этом 
упражнении занял личное второе 
место, выбив 543 очка из 600 воз
можных. Это лишь на 2 очка ни
же нормы мастера спорта.

О. М И РЕЦ К И И .

К т о  б ы с тр е е ...
Состоялись соревнования в лов

кости и сноровке пожарных команд 
заводов и фабрик Томска. Сначала 
проходили соревнования на быст
рейшую установку трехколенчатой 
лестницы. Быстрее всех справи

лись с этим пожарные Г Р Э С -П  и 
завода резиновой обуви.

Затем команды состязались в 
быстроте тушения пожара. В числе 
лучших оказались пожарные Том
ского лесоперевалочного и дерево
обрабатывающего комбината.

мШишкари** наказаны
Административная комиссия 

Томского горисполкома рассмот
рела материалы на нарушителей 
постановления облисполкома о ме
рах охраны кедровых промысло
вых массивов, запрещающего 
преждевременно сбор кедрового 
ореха.

Каменщик М. С . Еремин неодно
кратно занимался браконьерством 
в кедровых массивах. При задер
жании у него был изъят мешок 
кедровых орехов. Работница Том
ского завода резиновой обуви Се
дакова посылала своего сына—

ученика школы — заготавливать 
кедровые орехи и продавать их на 
улицах города. Слесарь И. Е . Кнрь- 
ялов тоже занимался браконьер
ством.

Браконьеры Еремин, Кирья* 
лов, Седакова подвергнуты адми
нистративным взысканиям — на 
каждого наложен штраф 1(Ю руб. 
О нарушителях сообщено по их ме
сту работы.

" Редактор В. А . К УЗЬМ И ЧЕВ.

Запрещение двух партий 
в Индонезии

Л О Н Д О Н , 17 августа. (Т АСС). 
Выступая в Джакарте по случаю 
15-й годовщины провозглашения 
Республики Индонезии, президент 
Сукарно сегодня объявил о роспус
ке двух считающихся прозападны

ми политических организации —  
партии «машуми» и социалистиче
ской партии.

По сообщению агентства Рейтер, 
лидеры этих партий были замеша
ны в мятеже 1958 года, направлен
ном на свержение правительства.Индонезия разрывает дипломатические отношения с Голландией

Н Ь Ю -Й О Р К , 17 августа. (ТАСС). 
Президент Индонезии Сукарно за
явил сегодня о разрыве дипломати
ческих отношений с Голландией, 
выступил за освобождение Запад
ного Ириана «революционным пу
тем». Об этом сообщил корреспон
дент агентства Юнайтед Пресс 
Интернейшнл из Джакарты.

Обращаясь с большой речью к 
тысячам жителей Джакарты, соб
равшихся у дверца Мердека поЗ А Я В Л Е Н И Е  Л У М У М Б Ы  Н А  П Р Е С С - К О Н Ф Е Р Е Н Ц И И

Н Ь Ю -Й О Р К , 17 августа. (ТАСС). 
Как передает корреспондент агент
ства Юнайтед Пресс Интернейшнл 
из Леопольдвиля, на состоявшейся 
здесь пресс-конференции премьер-

министр П. Лумумба заявил, что 
правительство Республики ' Конго 
пошлет свои войска в провинцию 
Катанга, если О О Н  не выполнит 
просьбу о посылке в Конго наблю

дателей от нейтральных стран.
Правительство Конго, подчерк 

нул П. Лумумба, располагает ар
мией, способной в кратчайший срок 
разрешить проблему Катанги.

Марионетка Чомбе зовет на помощь 
иностранных наемников

Н Ь Ю -Й О Р К , 17 августа. (Т А СС), и уже получили соответствующие
Как сообщает газета «Вашингтон 
пост энд тайме геральд», «премьер- 
министр» марионеточного прави
тельства Катанги Чомбе заявил о 
предстоящем создании своего рода 
иностранного легиона Катанги. Мы 
принимаем офицеров-добровольцев 
из Бельгии и других стран, заявил 
Чомбе. Мы сообщили за границу о 
том. что нам нужны добровольцы.

предложения из Франции и Гол
ландии.

Как сообщало ранее агентство 
Франс Пресс, бельгийское прави
тельство заявило, что оно не будет 
возражать против вступления бель
гийских граждан, в том числе 
бельгийцев, демобилизованных из 
состава бельгийских вооруженных 
сил в Конго, в военные формирова
ния Катанги. В иностранной печа

ти появились также сообщения о 
том, что бельгийские военнослужа
щие под видом гражданских лиц 
стремятся остаться на территории 
К онго..

Все это свидетельствует о том. 
что под флагом марионеточного ре
жима предателя Чомбе колониза
торы рассчитывают продолжить 
интервенцию против конголезского 
правительства.

случаю 15-й годовщины провозгла
шения Республики Индонезии, Су
карно заявил, что Индонезия поры
вает дипломатические отношения с 
Голландией и что он уже дал ука
зание министру иностранных дел 
Субандрио принять необходимые 
меры в это.м отношении.

Заговор реащаонеров 
в Лаосе

П А Р И Ж , 17 августа. (ТАСС). 
Предатель лаотянского народа Фу- 
ми Носаван, ■ бывший министр 
свергнутого в Лаосе правительства 
Тао Сомсанита, которому удалось 
скрыться /на таиландской границе, 
затевает новый заговор против 
лаотянского народа. Как сообщил 
вьентьянский корреспондент агент
ства Франс Пресс, вчера во второй 
половине дня с самолета были раз
бросаны листовки над столицей 
Лаоса —  Вьентьяном, в которых 
Носаван объявляет о создании 
«комитета государственного контр
переворота».

Цель «комитета» свергнуть пра
вительство Суванна Фумы и вновь 
превратить Лаос в опорный пункт 
американской военщины.

Н Ь Ю -Й О Р К , 17 августа. (ТАСС). 
Агентство Юнайтед Пресс Интер
нейшнл передает из Бангкока —  
столицы Таиланда, что бывший 
министр обороны Лаоса Фуми Но
саван двинул войска из Южного 
Лаоса по направлению к Вьенть
яну.

Кинотеатр имени М. Горького
19 августа —  новый художест

венный фильм «Сережа». Сеансы: 
10, 11-35, 1-10, 2-45, 4-20, 5-55, 
7-30, 9-05, 10-40.

Зал кинохроники
19 августа— цветной докумен

тальный фильм «Покорители мо
ря». Сеансы: 10, 11-05, 12-10,
5-30, 6-35.

Художественная кинокомедия 
«Антон Иванович серДится». Се
ансы: 1-15, 2-40, 4-05, 7-40. 9-05, 
10-30. Сеанс для детей в 10 часов 
утра.

Кинотеатр имени И. Черных
19 августа. Большой зал — но

вый художественный фильм «Се
режа». Сеансы: 10, 11-35, 1-10, 
2-45, 4-20, 5-55. 7-30, 9-05, 10-40.

Малый зал —  «Спасите наши ду
ши». Сеансьц 10, 11-30, 1, 2-30 
4, 5-30, 7, 8-30, 10.

Кинотеатр городского сада
19 августа (только один день)— 

фильм-концерт «Мелодии Брази
лии». Сеансы: 10-30, 12-30, 2-30,
4-30, 6-30, 8-30, 10.

Клуб имени Сталина
19 августа — «Сережа». Сеан

сы: 3, 4-45, 6-30, 8-15, 10.

Пятница, 19 августа
12.30. Дневная передача. 19.30. 

Беседа из цикла «Коренные 
проблемы современной между
народной жизни». 19.40. Доку
ментальный фильм «Всегда с на
родом». 20.40. Выступление ма
стеров советского балета. 21.00. 
«Последние известия». 21.10. Х у 
дожественный фильм «Девушка с 
маяка».

Томскому гормолзаводу требу
ются на постоянную работу р а н 
ние на разливку молока, кефира, 
расфасовку мороженого и разнора
бочие.

Обращаться: г. Томск, улица Ра
венства, 20. 3 — 1

Томскому управлению «Росглав- 
втормета» срочно требуются: плот
ники, штукатуры-маляры, разно
рабочие на строительство.

Обращаться: г. Томск, улица 
Яковлева, 18. 2— 1

Томский машиностроительный 
техникум снимает квартиры для 
учащихся.

С  предложениями обращаться 
по адресу: г. Томск, Северный го
родок, корпус 2 (общежитие техни
кума), телефон 26-79 или 43-51, 
дополнительный 1-48. 2 — 1

Томский совнархоз и коллек
тив машиностроительного техни
кума с глубоким прискорбием 
извещают о преждевременной 
смерти директора техникума 

П АН ЧЕНКО  
Василия Леонтьевича, 

последовавшей после продолжи
тельной тяжелой болезни, и вы
ражают глубокое соболезнова
ние семье покойного.

Вынос тела 20 августа, в 
5 часов вечера, из квартиры 
покойного (Томск, пер. Болот
ный, 5).

Коллектив .члектппл'ямппвпгп 
завода выражает глубокое со
болезнование начальнику цеха 
Панченко М. М. и ее семье по 
поводу преждевременной смер
ти мужа

ПАНЧЕНКО  
Василия Леонтьевича,

последовавшей 18 августа 1960 
года после продолжительной и 
тяжелой болезни.

Стадиону ДСО «Труд» требуются: 
бухгалтер на самостоятельный ба
ланс уборщииы, гардеробщицы, ра
бочие, шофер.

Обращаться: г. Томск, проспект
имени Фрунзе. И .

Строительно-монтажному управ
лению областного управления тор
говли требуются на постоянную 
работу: нормировщик, слесари-сан
техники, столяры, арматурщики, 
бетонщики и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица 
Лермонтова, 32.

Отделу материально-техническо
го снабжения комбината «Томлес» 
требуются счетные работники для 
работы на картотеке и кассир-ин
кассатор.

Обращаться: г. Томск, улица 
Нижний луг, 4, телефон 30-70.2 — 1

Требуются для работы в ресто
ране станции Томск-1: швейцары, 
уборщицы, посудницы, кухонные 
рабочие; для работы в буфете 
станции Томск-П —  рабочие авто
гужевого транспорта, продавцы, 
счетовод.

Томской базе снабжения плавсо
става срочно требуются:, бухгалте
ры, бухгалтер-ревизор, официант
ки, секретарь-машинистка, кухон
ные рабочие, посудницы.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Пристанской, 5, отдел кадров.

Автохозяйству У В Д  ,  Томского 
облисполкома требуется квалифи
цированный токарь.

Обращаться по адресу: г Томск, 
проспект имени Ленина, 42.

Детская спортивная школа Томского гороно объявляет прием 
учащихся на 1960— 1961 учебный год на отделения: лыжни- 
ков-гонщиков, горнолыжного спорта (слалом), лыжного двое
борья (принимаются только мальчики), баскетбольное, плава
ния, легкой атлетики.

Прием заявлений до 28 августа 1960 года.
Заявления принимаются по адресу: г.Томск, проспект имени 

Ленина, 73, третий этаж, комната 74.
Принимаются учащиеся только 1948, 1949 и 1950 годов 

рождения. Принятые обеспечиваются спортивной формой.2 — 1
Томской пассажирской автотранс

портной конторе требуются: жестян
щики, автослесари, маляр, мастер 
или прораб на строительство, вулка
низаторщики, каменщики, штукатуры  
(оплата труда по соглашению), под
собные рабочие, техничка.

Обращаться по адресу: г. Томск, 
переулок Татарский. 23.

На постоянную работу срочно тре
буются: директор мясокомбината,
главный инженер мясокомбината, ди
ректор молокозавода, заведующие 
магазинами и отделами, продавцы 1-й 
и 2-й категорий, заведующие склада
ми, повара 1-й и 2-й категорий, уче
ники продавцов.

Обращаться по адресу: г. Томск, 
улица Белинского, 32, отдел кадров. 
Приемный день суббота, с 10 до 15 
часов.

4—4
«Теплоэлектропроекту» на постоян

ную работу требуются: инженеры я 
техники— электрики, тепломеханики, 
теплотехники, телемеханики, релей- 
щики. строители, топографы, связи
сты, инженеры по проектированию 
линий электропередач, техники-гео
логи, начальники партий и отрядов. 
На временную работу; копировщицы, 
светокопировщицы и машинистки.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 36. отдел кадров.2—2

Карандашной фабрике требуются 
рабочие в цехи на постоянную и вре
менную работу.

Обращаться по адресу: г. Томск, 
улица Войкова, 75, отдел кадров.

Совхозу «Заварзино» на постоян
ную работу требуются: кузнец (со 
сдельной оплатой труда), электромон
тер, печник, шоферы, плотники, раз
норабочие.

Квартирой обеспечиваются 
Обращаться: г. Томск, совхоз «За

варзино», телефон 24-51 (3 звонка).2—2
Текстильной фабрике требуются:

грузчики, кочегары, слесари-налад
чики, электрики, штукатур-печник, 
транспортировщик, а также ученики: 
ткачи. прядильщики, чесальщицы. 
На временные работы требуются: 
штукатуры, плотники, каменщики, 
маляры.

Обращаться: г. Томск, проспект
имени Фрунзе. 97.

3—3

Гр-н Сибиряков Юрий Александро
вич. проживающий в г. Томске, Ир
кутский тракт. 48. возбуждает дело о 
расторжении брака с гр-кой Сибиря- 
ковой Раисой Яковлевной, проживаю
щей в г. Томске. Иркутский тракт. 48.

Дело подле:кит рассмотрению в на
родном суде 8-го участка г. Томска.

Гр-ка Таскаева Мария Петровна, 
проживающая в г. Томске, улица Кар
ташова, 51, кв. 7, возбуждает дело о 
расторжении брака с гр-ном Таскаен 
вым Анатолием Дмитриевичем, про
живающим в Новосибирской обла
сти, Болотнинский район, село Бай
кал.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 1-го участка г, Томска.Адрес рЁдакциш гор. Хошев, ороси, ши. Левина, 66, телефоньс редавтора — '37- 37, заместителя редактора — 51-75, ответ, секретари — 31-19, секретариата — 42-40, отделов: партийное жи.эвв — 37-77 и 42-44, пропаганды •— 47-45, 

советского строительства •— 42-44, вузов, школ в культуры — 42-46, сельского хозяйства — 37-39, оромышленного — 37-75. авсем — 37-38 в 31-47. анформацив — 51-61. заш. зав. издательством — 52-23. бухгалтерии и отдела объявлений
37-.36, стенографистки — 52-02.
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